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Um dos maiores escândalos dentro da Prefeitura de Foz 
do Iguaçu, que levou inclusive um ex-prefeito para a 
cadeia, a Operação Pecúlio começa a devolver parte do 
dinheiro desviado para os cofres municipais. Acordo de 
colaboração fechado com três réus prevê o retorno de 
R$ 5.431.644,21 para o Município por meio da aquisição 

de maquinário, do fornecimento de insumos e da reali-
zação de reformas em diversos centros de saúde. Defla-
grada em 2016, a operação investigou diversos crimes 
para desviar quantias milionárias de recursos públicos 
federais, como o PAC (Programa de Aceleração do Cres-
cimento) e o SUS (Sistema Único de Saúde). l Política 3

MPF CELEBROU COLABORAÇÃO COM TRÊS RÉUS ACUSADOS DE DESVIOS NA PREFEITURA

Pecúlio: acordo garante 
R$ 5,4 mi em obras a Foz

APERTO
Governo retém 
mais R$ 1,44 bi 
do Orçamento
para este ano

l Economia 7

TOLEDO
Justiça bloqueia 
R$ 3,2 milhões 
de ex-prefeito

e mais dez réus
l Política 3

CAMINHONEIROS
Após ameaça

de greve, ANTT 
suspende nova 
tabela do frete

l Geral 6

Megaoperação na cadeia pública
ASSESSORIA DEPEN

Cerca de 60 presos da cadeia pública de Toledo foram transferidos ontem para a PEC, em Cascavel, devido a um acordo que o 
governo firmou com a Justiça para desafogar a unidade prisional, que vai abrigar apenas acusados de crimes sexuais. l Oeste 11
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Placar de ontem
SÉRIE A

 São Paulo       4 x 0 Chapecoense
SÉRIE B

 Sport 0 x 0 Brasil de Pelotas

LIBERTADORES
Cruzeiro e

Palmeiras vão
à Argentina

no mata-mata
l Esportes 16
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Brumadinho: o que não
aprendemos com a tragédia

Editorial

falecimentos

Túnel do tempo
22 de julho 
de 1993

Há seis meses, o Brasil chorava la-
ma. A até então pouco conhecida Bru-
madinho (MG) ganhava a mídia inter-
nacional em uma das piores tragédias 
brasileiras. O rompimento de uma bar-
ragem de dejetos minerais matava cen-
tenas pessoas e milhares animais, des-
truía casa e paisagens naturais e des-
troçaria para sempre inúmeras famílias.

Foram confirmadas 248 mortes e 
22 pessoas continuam desapareci-
das. E, 180 dias depois, dois cenários 
cruéis: os responsáveis continuam im-
punes e a cidade adoeceu. Para con-
seguir conviver com a dor, o medo e a 
revolta, o sistema de saúde passou a 
distribuir 80% a mais de ansiolíticos e 
60% a mais de antidepressivos para a 
população. E as tentativas de suicídio 
e os casos “bem-sucedidos” atingiram 
dados alarmantes. “Eles acabaram com 
a minha vida. Só deitar, dormir, nem 
comida eu faço. É uma dor que esses 
remédios não curam, a gente toma por 

Nos primeiros sete meses do ano, 
a Receita Federal do Brasil apreendeu 
mais de 26 toneladas de cocaína e ma-
conha e retirou de circulação mais de 
R$ 1 bilhão em mercadorias irregula-
res, segundo o levantamento feito pe-
lo Sindireceita (Sindicato Nacional dos 
Analistas-Tributários da Receita Federal 
do Brasil). Além de expressivas, essas 
apreensões, muitas vezes, geram uma 
série de outras operações do combate 
ao crime organizado por todo o País.

Em setembro de 2018, a Receita Fe-
deral do Brasil, em uma ação de fiscali-
zação e controle aduaneiro, localizou e 
apreendeu um carregamento de 1,2 to-
nelada de cocaína escondida dentro de 
rolos compressores. A carga era desti-
nada ao Porto de Abdijan, na Costa do 
Marfim, no continente africano. Essa 
apreensão foi fundamental para que a 
Polícia Federal, em parceria com órgãos 
de segurança da França, da Itália e de 
oito agências policiais do Arco do Golfo, 
iniciasse a operação “Spaguetti”, defla-
grada no mês passado e que resultou no 
desmantelamento de um esquema que 
usava a Costa do Marfim para levar tone-
ladas de cocaína à Itália.

No fim de 2017, a Receita Federal 
realizou uma operação de fiscaliza-
ção e controle aduaneiro no Porto Chi-
batão, às margens do Rio Negro, em 
Manaus (AM). A ação resultou na re-
tenção inicial de dez contêineres com 
280 toneladas de madeira destinadas 
à exportação. Foi o estopim para uma 
investigação que resultou na operação 
“Arquimedes”, envolvendo a Polícia Fe-
deral, a Receita Federal e o Ministério 
Público Federal/AM. A operação, ainda 
em andamento, desarticulou um es-
quema de corrupção responsável por 
extração ilegal de madeira na floresta 
amazônica e resultou em outra opera-
ção chamada “Floresta de Papel”.

As operações “Spaguetti” e “Arqui-
medes” são o desdobramento da atu-
ação da Receita Federal do Brasil em 

tomar”, desabafa uma das mães que 
aguarda notícias do filho, desaparecido 
naquele amargo 25 de janeiro.

E se o drama das famílias parece 
longe do fim, o da natureza está pior 
ainda. Aos poucos aquela lama tóxica 
vai sendo coberta pela vegetação sem 
previsão de ações de recuperação.

Acordo assinado entre a Vale e o 
Ministério Público do trabalho estabe-
lece que cônjuge ou companheiro, fi-
lho, mãe e pai de funcionários da Vale 
que morreram na tragédia recebam, 
individualmente, R$ 700 mil, sendo 
R$ 500 mil para reparar o dano moral 
e R$ 200 mil a título de seguro adicio-
nal por acidente de trabalho. 

Logo após a tragédia, o País se 
movimentou para saber como esta-
vam as outras barragens. Os núme-
ros assustaram, mas até agora não se 
soube de providências. Mais uma vez 
o Brasil parece não querer aprender a 
lição de uma tragédia. 

portos, aeroportos e postos de frontei-
ra terrestres. Diariamente, os analis-
tas-tributários e outros servidores do 
órgão que atuam na fiscalização e no 
controle aduaneiro realizam atividades 
que impactam diretamente na vida dos 
cidadãos brasileiros e estrangeiros, 
combatendo a entrada e/ou a saída do 
País de drogas ilícitas, a comercializa-
ção de produtos falsificados, o tráfico 
de bens culturais e animais silvestres e 
o tráfico de armas e munições. Crimes 
que financiam diversas organizações 
criminosas que desa-
fiam a segurança pú-
blica nas cidades bra-
sileiras.

A OMA (Organiza-
ção Mundial das Adu-
anas) reconhece a 
importância das adu-
anas ao ressaltar sua 
atuação no enfrenta-
mento ao crime orga-
nizado internacional, 
bem como o terroris-
mo. A OMA destaca o 
papel desses órgãos 
na segurança das fronteiras por meio 
da gestão de movimento de bens, di-
nheiro, pessoas e meios de transporte. 
A logística do crime organizado em de-
terminadas situações é a mesma utili-
zada pelo comércio internacional, pois 
sempre se busca entrar ou sair do País 
com drogas, armas ou materiais ilegais 
de forma dissimulada, escondendo es-
ses produtos em contêineres, veículos, 
bagagens e até no corpo de viajantes.

Atualmente, a Receita Federal, res-
ponsável pela fiscalização e pelo con-
trole do comércio exterior em nossas 
fronteiras conta com 2.601 servidores 
na Aduana, um quadro que apresenta 
distorções significativas mesmo quan-
do comparado com países que têm 
economia, balança comercial, popu-
lação e extensão de fronteiras muito 
inferiores às do Brasil. Em vários paí-
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A Prefeitura de 
Toledo fecha as 
portas por tempo 
indeterminado. 
Segundo o então 
prefeito Albino 
Corazza, o Municí-
pio herdara uma 
dívida trilionária da 
administração an-
terior. Apenas 20% 
dos funcionários 
mantiveram os tra-
balhos. O Município 
também registrava 
o menor índice de 
ICMS dos últimos 
15 anos e, assim, a 
única maneira en-
contrada foi o corte 
de despesas. 

Óbitos registrados ontem, até as 17h, 
pela Acesc, em Cascavel
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ses, como Estados Unidos (60.000 ser-
vidores), China (60.000 servidores), 
Holanda (4.900 servidores), Alemanha 
(39.000 servidores), Itália (9.000 ser-
vidores) e México (8.200 servidores), o 
quantitativo de servidores aduaneiros 
é muito maior que os da Aduana bra-
sileira. Países da América do Sul, co-
mo Chile (1.420 servidores), Bolívia 
(1.597 servidores) e Argentina (5.758 
servidores), mantêm efetivos muito 
superiores ao número de servidores 
da Aduana brasileira, especialmente 

quando se considera as 
dimensões econômicas, 
da balança comercial, 
das fronteiras e o núme-
ro de habitantes.

Como exemplo da ne-
cessidade de ampliação 
no quadro de servidores, 
atualmente a Receita Fe-
deral conta com 24 equi-
pes de Cães de Faro (K9), 
responsáveis diretas nos 
últimos anos pela apreen-
são de mais de 30 tone-
ladas de cocaína e maco-

nha. A própria administração da Receita 
Federal admite que esse número é infe-
rior à necessidade do órgão, que deveria 
contar com 120 equipes, no mínimo. 

Comparando a realidade das Equi-
pes K9 da Aduana brasileira com a de 
outros países, a situação é bastante de-
sigual. Nos Estados Unidos, o Programa 
de Treinamento Canino de Alfândega e 
Proteção de Fronteiras da Customs and 
Border Protection - Securing America’s 
Borders é composto por 1.500 equipes 
K9. Na Deutscher Zoll, a Aduana alemã 
conta com 340 Equipes K9 em ativida-
de e, na Aduana japonesa, atuam 130 
Equipes K9 detectando drogas em por-
tos, aeroportos e correios. Em relação 
aos nossos vizinhos na América do Sul, 
a Aduana argentina, Administración Fe-
deral de Ingresos Públicos - Afip, atual-
mente possui mais de 300 Equipes K9 e 

a Aduana Chilena possui 32 equipes K9.
É também nesse sentido que o 

Sindireceita vem, ao longo dos anos, 
alertando sobre a necessidade de se 
fortalecer a Receita Federal do Brasil 
por meio de políticas públicas que in-
crementem a atuação do órgão na fis-
calização e no controle aduaneiro nas 
fronteiras brasileiras.

Para enfrentar o crime organizado 
e a violência que mata mais de 60 mil 
brasileiros todos os anos, é fundamen-
tal que o Estado brasileiro fortaleça o 
combate aos crimes transfronteiriços 
como contrabando e tráfico internacio-
nal de drogas, armas e munições. Já 
está mais do que provado que o dinhei-
ro obtido com a venda ilegal de armas, 
munições e drogas reforça a atuação do 
crime organizado e estimula a violência 
em nossas cidades. O crime organizado 
também gera prejuízos à indústria e ao 
comércio formal com a venda de produ-
tos piratas, que somam mais de R$ 100 
bilhões ao ano. Nesse cenário, o País 
também deixa de gerar empregos e ren-
da, portanto, todos perdem.

Para mudar essa realidade, é pre-
ciso fortalecer a Receita Federal e 
compreender que como órgão de Es-
tado, essa instituição é parte essen-
cial da construção de um País mais 
seguro e mais justo.

Para enfrentar o 
crime organizado e 

a violência, é funda-
mental que o Estado 
brasileiro fortaleça 
o combate aos cri-
mes transfronteiri-
ços, como contra-

bando e tráfico
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Operação Pecúlio

MPF garante R$ 5,4 
mi para obras em Foz 

Foz do Iguaçu - O MPF 
(Ministério Público Fede-
ral), por meio da Procura-
doria da República em Foz 
do Iguaçu, garantiu o retor-
no de R$ 5.431.644,21 para 
o Município após celebrar 
termos de compromisso re-
vertendo os valores previstos 
nos acordos de colaboração 
celebrados por três réus da 
Operação Pecúlio em benfei-
torias diretas para a cidade. 
Os documentos foram assi-
nados no início do mês pelo 
MPF, pelos colaboradores 
e pela atual administração 
municipal.

Parte do valor previsto 
já foi paga em espécie e de-
positada em conta judicial 
vinculada à 3ª Vara Federal 
de Foz; parte se refere a ma-
quinários para realização de 
obras recebidos 30% abaixo 
do valor de mercado, tota-
lizando R$ 800,8 mil. A en-
trega desses equipamentos 
ocorreu na última sexta-fei-

ra (19). O restante será utili-
zado para o fornecimento de 
insumos (pedras, pó de pe-
dras, paver, granilha etc) e a 
promoção de reformas e am-
pliações na área da saúde.

As reformas e as amplia-
ções previstas deverão ser 
realizadas no CEM (Centro 
de Especialidades Médi-
cas), da farmácia do CEM, 
da UPA João Samek e das 
unidades básicas de saúde 
Porto Belo, Carimã, Jar-
dim Curitibano, Campos do 
Iguaçu, Maracanã, Morumbi 
III e entre outras.

Conforme cronograma, 
os serviços deverão ser concluí-
dos em até 18 meses e serão fis-
calizados pelo MPF e pela equi-
pe técnica da prefeitura.

O TERMO
Para celebrar o termo de 

compromisso, o MPF anali-
sou a forma de pagamento 
apresentada pelos colabora-
dores, a anuência do Municí-
pio, a presença de interesse 
público, que, além de van-
tagem econômica, benefi-
ciaria os cidadãos de Foz na 
área de saúde e obras de pa-
vimentação, justamente os 
ramos mais afetados pelas 
condutas criminosas descor-
tinadas com a deflagração da 
operação Pecúlio.

A OPERAÇÃO
A Operação Pecúlio foi 

deflagrada em 19 de abril 
de 2016 e investigou diver-

sos delitos, dentro os quais 
formação de quadrilha, cor-
rupção ativa e passiva, pecu-
lato, fraude à licitação num 
esquema montado dentro da 
Prefeitura de Foz do Iguaçu 
com o objetivo de desviar di-
nheiro público. 

As investigações aponta-
ram indícios de ingerência 
de gestores do Município, 
de forma direta e indireta, 
em empresas contratadas 
para prestação de serviços 
e realização de obras na 
prefeitura com quantias 
milionárias de recursos pú-
blicos federais, como o PAC 
(Programa de Aceleração 
do Crescimento) e o SUS 
(Sistema Único de Saúde).

Conforme o MPF, consta-
tou-se a existência de uma 
organização criminosa che-
fiada pelo ex-prefeito Reni 
Pereira com braços em di-
versas secretarias por meio 
de nomeações de integran-
tes do grupo criminoso em 
cargos de comando, cujo ob-
jetivo era a manipulação das 
principais ações de gestão 
com a finalidade de desvias 
recursos públicos, obter van-
tagens indevidas por meio 
de contratos firmados ilici-
tamente com a prefeitura e 
extorquir empresários, cujas 
empresas já prestavam servi-
ços ao ente público.

Dentro da Operação Pe-
cúlio já foram celebrados 16 
acordos de colaboração, que 
totalizam R$ 9 milhões.

Informe
da redação

editoria e colaboradores

Julgamento 
O Poder Legislativo ron-

donense realiza na quarta-
feira da semana que vem 
(31) sessão extraordinária 
de julgamento do processo 
disciplinar que envolve o 

vereador Adelar Neumann, 
do DEM. A sessão que vai 
decidir se ele terá ou não 
o mandato cassado está 
marcada para as 18h. O 
vereador é acusado de 

exigir parte de salário de 
funcionário comissionado 

da prefeitura que teria sido 
indicado por ele ao cargo. Adelar chegou a ser preso em fla-
grante no dia 4 de fevereiro pelo Gaeco. Segundo as autori-
dades, a prisão teria ocorrido logo após o vereador receber 
parte do salário do funcionário. Adelar nega a acusação e 

diz que o dinheiro era parte do pagamento de um emprésti-
mo. Ele deixou a prisão em 25 de março. 

Não reduz?
Mas pouco depois de divulgar a notícia, a Agência sim-

plesmente retirou a notícia do ar, sem muitas explicações. 
Parece que “faltavam informações”, mas o assunto não 

voltou a ser compartilhado ontem.

Pela cassação
Na Câmara, o processo 
disciplinar na Comissão de 
Ética e Decoro Parlamentar 
foi conduzido pela comis-
são formada por Josoé Pe-
dralli, presidente; Adriano 
Cottica, relator; e Portinho, 
membro. No relatório final 
sobre o caso, o vereador 
Adriano Cottica dá parecer 
favorável à cassação do 
mandato de Adelar.

Votação secreta
Conforme o Regimento 
Interno do Poder Legislativo 
de Rondon e por deter-
minação da Justiça, para 
que a cassação ocorra são 
necessários nove votos fa-
voráveis dos 13 vereadores 
que compõem a Câmara. 
Adelar também tem direito 
a voto. A votação que será 
secreta. Na defesa do vere-
ador acusado atua o advoga-
do Luciano Katarinhuk.

Mais duas
A Câmara de Rondon tinha 
três ações de cassação. 
Uma foi julgada semana 
passada, e o vereador 
Dorivaldo Kist (MDB) foi ab-
solvido da acusação de se 
apropriar de salário de um 
servidor. A terceira é contra 
Nilson Hachmann (PSC), 
que também chegou a ser 
preso pelo Gaeco. Ele é 
acusado de usar empresas 
em nome de terceiros para 
vender para a prefeitura. 
Esse caso ainda não tem 
data marcada para ser 
julgado.

Vice empossado
Eduardo Staudt foi empos-
sado ontem (22) prefeito 
de Missal. Ele assume em 
lugar de Hilário Jacó Will-
ers, 57 anos, o Maneco, 
que estava internado no 
Hospital Costa Cavalcanti, 
em Foz do Iguaçu, onde 
passou por cirurgia e fale-
ceu. Eduardo falou sobre 

a execução dos serviços 
administrativos: “Vamos dar 
continuidade aos projetos de 
Maneco, que tanto contribuiu 
para o desenvolvimento de 
toda a região. Vamos manter 
a mesma equipe de trabalho, 
por terem conhecimento dos 
projetos em andamento”.

Luto oficial
O Município de Missal decre-
tou luto oficial de sete dias e 
foi estabelecido expediente 
interno nas repartições públi-
cas de Missal de 22 a 26 
de julho, mantidos apenas 
serviços essenciais.

Show mantido
Apesar do luto, a cidade de-
cidiu manter as festividades 
de 56 anos de emancipação 
e nesta quinta-feira haverá 
distribuição do bolo e show 
com a dupla Zezé di Cama-
rgo e Luciano. “Tudo havia 
sido organizado por Maneco, 
por isso decidimos manter 
a festividade, mas com um 
sentido de homenageá-lo”, 
argumenta Eduardo Staudt.

Reduz pedágio?
A Agência de Notícias do 
Estado divulgou ontem de 
manhã que a concessionária 
Caminhos no Paraná teria de 
reduzir em 77,63% as tarifas 
de pedágio no lote 4 do 
Anel de Integração - BR-277 
(Guarapuava - São Luís do 
Purunã); BR-373 (Trevo de 
Caetano - Relógio); BR-476, 
(Lapa - Araucária), e PR-427 
(Porto Amazonas - Lapa). As 
tarifas variam de R$ 12,00 a 
R$ 13,70. 

Entenda...
A medida seria uma determi-
nação da 4ª Vara Federal de 
Curitiba, atendendo a uma ação 
movida pelo DER e pelo Estado 
contra a empresa por lucros 
excessivos com a diminuição e 
a superestimação dos custos 
previstos no contrato, sem a 
correspondente redução tar-
ifária, de 1998 a 2005.
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Valor está sen-
do revertido na 
aquisição de ma-
quinário para a 
cidade, forneci-
mento de insu-
mos e realização 
de reformas em 
centros de saúde

CRISTIANO VITECK

Justiça manda bloquear R$ 3,2 mi
de ex-prefeito e de dez gestores

Toledo - A 1ª Vara da Fa-
zenda Pública de Toledo de-
cretou a indisponibilidade de 
bens do ex-prefeito de Tole-
do na gestão 2013-2016, Luiz 
Adalberto Beto Lunitti Pag-
nussati, e outros dez réus. Os 
bens bloqueados somam R$ 
3,2 milhões e atendem ao pe-
dido feito na ação civil pública 
ajuizada pelo Ministério Pú-
blico do Paraná, a segunda em 
decorrência de investigações 
sobre irregularidades na cons-
trução do Hospital Regional 
de Toledo, entregue em 2016 
e ainda não usado devido a vá-
rios problemas estruturais.

Na ação, o MP aponta 
que o ex-prefeito, em conjun-
to com a então secretária de 
Saúde, o fiscal da obra, mem-
bros da Comissão Municipal 
de Urbanismo e da empresa 
construtora, além do sócio-
-administrador do empreen-
dimento, atuaram para que 
fosse concedido o Habite-se 
e o Termo de Recebimento 
Definitivo de Obra sem a re-
alização das respectivas vis-
torias e fiscalizações. 

Para o MP, “as ilegalidades 
foram praticadas com o obje-
tivo de permitir o pagamento 

de R$ 887 mil à empresa cons-
trutora, considerando a imi-
nência de término de vigência 
de convênio com a União por 
meio do qual foram realizados 
repasses de valores ao Muni-
cípio de Toledo”. 

Ainda na avaliação do Mi-
nistério Público, o dano ao 
erário municipal ocasionado 
pelo abandono da obra, em 
razão da emissão indevida das 
licenças, é estimado em R$ 1,6 
milhão e por isso requer a con-
denação dos investigados por 
improbidade administrativa, 
incluindo o ressarcimento ao 
erário do valor do dano, a per-
da da função pública dos envol-
vidos e a suspensão dos direitos 
políticos dos agentes públicos, 
além do pagamento de multa.

“Considerando que as ile-
galidades contribuíram para o 
cenário de indefinição acerca 
do efetivo término da constru-
ção - que deveria ser entregue 
em 2013 -, o que implicou em 
grave prejuízo aos serviços 
de saúde à comunidade, a 
Promotoria requer ainda na 
ação a condenação solidária 
dos réus a pagamento de in-
denização por danos morais 
coletivos, sendo sugerido o 

valor de R$ 1 milhão”.

O QUE DIZ O 
EX-PREFEITO

O ex-prefeito Beto Lunitti 
afirmou ao Jornal O Paraná 
que não foi notificado da deci-
são. “Tenho a certeza de que 
agimos dentro do que precei-
tua a administração pública. 
Todas as atitudes de nosso 
governo foram de legalidade, 
impessoalidade, moralidade, 
publicização dos atos, eficiên-
cia e eficácia”, afirmou. “Em 
momento oportuno, após me 
inteirar do teor do processo, 
poderei ter mais clareza do 
que o processo trata”.

A outra ação civil públi-
ca proposta pelo MP data de 
maio de 2019 e ainda está 
na fase de defesa dos citados 
também envolve Beto Lunit-
ti e o atual prefeito, Lúcio de 
Marchi. Nesse caso, trata que a 
obra foi utilizada como instru-
mento político, sem a destina-
ção necessária ao atendimento 
à população, e, por isso, o MP 
pede à Justiça a condenação 
dos réus e o pagamento de R$ 
400 mil cada um por danos mo-
rais coletivos, além da perda de 
direitos políticos.
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O Dieese aponta que mais de 1 milhão de paranaenses 
ficarão sem abono do PIS/Pasep com a aprovação da 
reforma da Previdência. Dos 1.472.411 paranaenses 
que recebem o abono hoje, 68,3% deles perdem o direi-
to. O impacto pode chegar a R$ 683 milhões. O Paraná é 
o quarto estado com maior perda, atrás apenas de Santa 
Catarina (71,8%), São Paulo (70,1%) e do Rio Grande 
do Sul (68,5%). No País, 12,7 milhões de trabalhadores 
serão afetados. “As pessoas que trabalham no dia a dia 
é que vão pagar a conta da reforma da Previdência. Fala-
se muito em combater os privilégios, mas, na verdade, a 
conta é paga mesmo pelo trabalhador geral, aquele que 
atua no setor urbano”, diz o deputado Romanelli (PSB).

Terminal portuário
O vereador Carlos Bolsonaro (PSL-RJ), filho do presidente 
Jair Bolsobnaro, avisa pelo twitter que em 30 dias o gov-
erno federal fará o leilão de mais três terminais portuári-
os, uma das áreas no Porto de Paranaguá. 

Acordo bom
Especialistas e técnicos da Faep avaliam que o Paraná 
está entre os estados que vão se beneficiar mais pelo 
acordo de livre comércio entre Mercosul e União Euro-
peia, devido ao perfil do setor produtivo local. Na indús-
tria, os segmentos de alimentos, móveis, madeira, têx-
teis e vestuário serão os principais candidatos a ganhar 
novos clientes do outro lado do Atlântico, enquanto na 
agropecuária, as vantagens aparecerão em praticamente 
todas as atividades. 

Tarifa congelada
O valor da tarifa de ônibus em Curitiba vai se manter em 
R$ 4,50 até fevereiro de 2020. É o que prevê convênio 
assinado entre a prefeitura e o Estado, que vai repassar 
R$ 40 milhões à prefeitura como subsídio da tarifa. At-
ualmente, o custo real da passagem de ônibus é de R$ 
4,79. O convênio prevê ainda a criação de novas faixas 
exclusivas para os ônibus na capital e novas linhas met-
ropolitanas. 

Exportação de porco
A exportação de carne porco pelo Porto de Paranaguá 
cresceu 58% entre o primeiro semestre de 2018 e o de 
2019. Neste ano, foram 36,2 mil toneladas com receita 
de US$ 76 milhões. De janeiro a junho do ano anterior, 
foram 23 mil toneladas e US$ 49 milhões em receita. Os 
cinco principais destinos da carne suína são Hong Kong 
(13,3 mil toneladas), China (10,8 mil), Cingapura (6,9 
mil), Vietnã (1,4 mil) e Albânia (1 mil toneladas).

Alerta
“No Paraná ainda não foram confirmados casos, mas 
todo cuidado é pouco. O sarampo mata e a única forma 
de preveni-lo é tomando a vacina. A doença é altamente 
contagiosa, cada paciente infectado contamina pelo 
menos 16 pessoas não imunizadas. O esquema vacinal 
prevê duas doses para pessoas de 12 meses até 29 
anos de idade. É indicada uma terceira dose a pessoas 
com até 49 anos. A tríplice viral é fornecida pelo SUS, e 
está disponível nas unidades básicas de saúde” - do dep-
utado Luciano Ducci (PSB), alertando sobre a importân-
cia da vacina contra o sarampo.

Curitiba - A empresa 
Maxi Frotas é a nova contra-
tada do governo do Paraná 
para fazer a manutenção 
da frota estadual. O con-
trato emergencial de presta-
ção de serviços foi assinado 
na última sexta-feira (19) 
e tem valor máximo de R$ 
38.657.957,20 e vigência de 
até 180 dias. A contratação 
emergencial vai permitir 
que a frota oficial do Estado 
seja atendida até que seja 
concluída a licitação conven-
cional para contratação da 
empresa gestora de manu-
tenção da frota.

Após a realização do cer-
tame, que foi transmitido 
pelo Portal da Transparên-
cia do Estado, houve análise 
do sistema por equipe espe-
cializada, com integrantes 
da Secretaria de Estado da 
Administração e da Previ-
dência, Secretaria de Estado 
da Segurança Pública, da 
Celepar, do DER-PR (Depar-
tamento de Estradas de 
Rodagens) e da Secretaria 
de Estado da Saúde. A con-
tratação foi analisada e rati-
ficada pela Procuradoria-Ge-
ral do Estado, pelo Conselho 
Estadual de Tecnologia da 
Informação e Comunicação 
do Paraná e pela Secretaria 
de Estado da Fazenda.

O contrato tem vigência 
máxima de 180 dias, mas a 
expectativa da Secretaria da 
Administração é de que ele 
seja encerrado bem antes 
disso. “Estamos finalizando o 
edital para a licitação conven-
cional da empresa gestora da 
manutenção da frota. Nossa 
expectativa é que o edital seja 
lançado no mês de agosto e o 
certame concluído até início 
de outubro”, explicou o secre-
tário Reinhold Stephanes.

“Tomamos uma série de 
medidas para garantir que 
os veículos oficiais do Estado 

Estado firma contrato 
emergencial para
a manutenção da frota

continuassem circulando 
com segurança para aten-
der a população. Consegui-
mos na Justiça o direito de 
pagar diretamente às ofici-
nas, enquanto a contratação 
emergencial não estivesse 
concluída. Agora, com a con-
tratação emergencial efeti-
vada, voltamos a trabalhar 
intensamente no edital de 
contratação convencional da 
empresa que prestará o ser-
viço ao Estado”, completou.

MELHORIAS
Uma série de mudanças 

foi inserida no contrato com 
a nova empresa prestadora 
de serviços a fim de evitar 
problemas semelhantes aos 
ocorridos com a JMK. Uma 
das principais mudanças é a 
obrigatoriedade de comprova-
ção, por parte da contratada, 
dos pagamentos feitos às ofi-
cinas credenciadas.

A contratada não pode 
demorar mais do que 15 dias 
- após receber pagamento por 
parte do Estado - para pagar 
as oficinas prestadoras de 
serviço. Isso deverá ser com-
provado por meio de notas 
ficais. Caso a contratada 
esteja demorando mais do 
que o prazo estabelecido no 
contrato para quitar os seus 
débitos, ela fica impossibili-
tada de receber novos paga-
mentos por parte do Estado.

Está previsto, também 
em contrato, que os estabe-
lecimentos credenciados não 
poderão praticar preços de 
peças com valores superio-
res ao praticado para outros 
clientes pessoas físicas e/ou 
jurídicas. Isso será aferido 
mediante apresentação de 
notas fiscais emitidas pelo 
estabelecimento credenciado.

Da mesma forma, a 
empresa gestora contratada 
deverá apresentar orçamen-
tos com os menores preços 

presentes nas tabelas de refe-
rência (Exemplo Audatex, 
Cilia ou Orion). Quando não 
houver, a contratada deverá 
apresentar o orçamento com 
base no banco de dados do 
Menor Preço Nota Paraná.

FISCALIZAÇÃO
Por se tratar se um sis-

tema de gestão comparti-
lhada, a fiscalização dos 
serviços prestados compete 
a todos os órgãos usuários 
do sistema. “Cada um dos 
órgãos signatários do con-
trato é responsável pela fis-
calização dos serviços presta-
dos pela contratada. E cabe 
ao Departamento de Trans-
portes Oficiais a fiscalização 
geral do contrato”, esclarece 
o secretário Stephanes.

Por outro lado, a empresa 
contratada também tem obri-
gações, previstas em contrato, 
de fiscalizar os serviços feitos 
pela rede de oficinas creden-
ciada. Exige-se que a contra-
tada mantenha uma Equipe 
Autônoma de Fiscalização. 
Por outro lado, está previsto 
em contrato a obrigatoriedade 
da contratada em capacitar os 
servidores que atuarão com o 
sistema de gestão comparti-
lhada em cada um dos órgãos 
que utilizam os serviços pres-
tados pela empresa.

CONTRATO
O novo contrato prevê 

fornecimento de sistema 
informatizado e integrado 
de gestão da frota estadual, 
via WEB; equipe especializada 
para gestão de manutenção; 
equipe autônoma da contra-
tada para exercer a fiscaliza-
ção da Rede Credenciada e dos 
serviços prestados; rede cre-
denciada de estabelecimentos 
responsáveis pela manutenção 
preventiva e corretiva da frota 
de veículos do Poder Executivo 
do Estado do Paraná. 

Sem abono
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FGTS

Governo quer limitar os saques a R$ 500 

Empresário/empregador
Contribui com 11% sobre pró-labore, en tre R$ 998,00
(R$ 109,78) e  R$ 5.839,45 (R$ 642,34), através de GPS.

Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
998,00 (R$ 199,60) a R$ 5.839,45 (R$ 1.167,89). 2)  Rece -
be de p. jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má -
xi mo de R$ 5.839,45  (R$ 642,34) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe de jurídicas e físicas: des conto de 11%
sobre o que recebe de jurídicas até R$ 5.839,45  (R$
642,34). Se não atingir este teto, reco lhe 20%, sobre a
dife rença até R$ 5.839,45. 4) Aut. especial:sobre R$
998,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais especiais), mas só aposenta por idade..
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 998,00
(R$ 199,60) a R$ 5.839,45 (R$ 1.167,89), por carnê.
Assalariados
Salários até R$ 1.751,81 8%
de R$ 1.751,82 até R$ 2.919,72 9%
de R$ 2.919,73 até R$ 5.839,45 11%
Emp. domésticos         Alíq. % R$ mín R$ máx
Empregado 8 a 11 79,84 642,34
Empregador 12 119,76 700,73
Total 20 a 23 199,60 1.343,08

Venc.: emp. 19/7, físicas 15/7 ,domésticos 5/7

Índice em % MAI JUN ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,13 0,01 2,23 3,37
IGP-M (FGV) 0,45 0,80 4,38 6,51
IGP-DI (FGV) 0,40 0,63 4,40 6,04

Índice MAI JUN JUL
IGP-M (FGV) 1,0864 1,0764 1,0651
IGP-DI (FGV) 1,0825 1,0693 1,0604
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 6,5%  | TJLP: 6,26%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2019: 4ª parcela
vence em 31/07, com juros Selic de 2,01%.

Período/ Poup. antiga Poup. nova TR
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12

19/6 a 19/7 0,5000 0,3715 0,0000
20/6 a 20/7 0,5000 0,3715 0,0000
21/6 a 21/7 0,5000 0,3715 0,0000
22/6 a 22/7 0,5000 0,3715 0,0000
23/6 a 23/7 0,5000 0,3715 0,0000

Ações % R$
Petrobras PN +0,18% 27,49 
Vale ON -0,51% 52,45 
ItauUnibanco PN +1,70% 37,02 
IRB Brasil Re ON +4,12% 92,25 
JBS ON +3,97% 24,85 
Magazine Luiza ON +3,91% 247,35 

IBOVESPA: +0,48% 103.9491 pontos

Iene 107,93
Libra est. 0,8015
Euro 0,8917
Peso arg. 42,50

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL -0,1% 3,7390 3,7400 -2,6%

PTAX  (BC) 0,0% 3,7394 3,7400 -2,4%

PARALELO -0,3% 3,6900 3,9500 -2,9%

TURISMO -0,3% 3,6900 3,9300 -3,0%

EURO -0,1% 4,1926 4,1944 -3,8%

R$/m2 MAI JUN %m %ano %12m
Paraná 1.535,06 1.536,93 0,12 1,56 4,79
Norte 1.541,82 1.545,33 0,23 1,63 5,50
Oeste 1.536,83 1.538,42 0,10 1,23 3,86

DÓLAR 22/07

Iene R$ 0,0347
Libra est. R$ 4,67
Peso arg. R$ 0,09
R$1: 1.598,98 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 22/07 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. JUNHO

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1306,80 
II R$ 1355,20 

III R$ 1403,60 
IV R$ 1509,20

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (fev/19 a dez/19)

MAI JUN JUL
TJLP (%) 6,26 6,26 6,26
Sal. mínimo 998,00 998,00 998,00
UPC 23,54 23,54 -

OUTROS INDICADORES

SOJA ago/19 888,25 -13,25 -2,2%
FARELO ago/19 308,40 -2,80 -2,7%
MILHO set/19 422,25 -8,50 -5,6%
TRIGO set/19 487,25 -15,25 -8,2%

SOJA 66,91 0,9% -7,7% 66,00
MILHO 28,44 0,0% -6,1% 28,00
TRIGO 46,56 0,2% 0,8% 46,50
BOI GORDO 150,11 0,1% 0,4% 148,00
FRANGO 2,68 0,0% 0,0% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 22/07 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 22/07 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 22/07 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 73,50 -0,7% -3,3%
SOJA Paranaguá 79,50 -1,9% -3,0%
MILHO Cascavel 33,00 6,5% -2,9%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Brasília - O governo 
estuda agora limitar os saques 
das contas do FGTS (Fundo 
de Garantia do Tempo de Ser-
viço) a R$ 500 neste ano. O valor 
máximo seria para contas ativas 
(dos contratos atuais) e inativas (de 
contratos inativos). Independente-
mente de quantas contas tiver, o 
trabalhador só poderia sacar esse 
valor para cada conta que tiver.

O limite foi discutido 
nessa segunda-feira (22), em 

uma reunião no Ministério da 
Economia. O público-alvo da 
medida são 100 milhões de con-
tas do fundo (um trabalhador 
pode ter mais de uma conta).

A partir do ano que vem, a 
ideia é permitir que os traba-
lhadores tenham direito a uma 
nova modalidade de retirada 
dos recursos: o “saque aniver-
sário”. Se escolher essa opção, 
o trabalhador vai ter de abrir 
mão de resgatar a totalidade do 

fundo caso seja demitido sem 
justa causa. Nessa situação, ele 
continuaria a sacar a parcela dos 
recursos anualmente até acabar.

A ideia agora é ampliar as 
faixas do saque aniversário. 
Estão sendo estudadas faixas 
de limite e também um valor 
fixo. Por exemplo: quem tem 
até R$ 500, poderia sacar a 
metade. A partir daí, seria 
fixado um porcentual mais 
um valor fixo. Para quem tem 

acima de R$ 20 mil, a opção 
estudada é limitar em 5% mais 
um valor fixo de R$ 2,9 mil.

Na quarta-feira passada, 
o governo cogitava liberar até 
35% das contas ativas e ina-
tivas do FGTS. A intenção, 
segundo o ministro da Econo-
mia, Paulo Guedes, era injetar 
R$ 30 bilhões na economia. 

PRESSÃO
O anúncio era para ter sido 

feito na quinta-feira passada, 
em meio à solenidade de 200 
dias de Governo Bolsonaro, 
mas o setor da construção civil 
pressionou, preocupado que a 
retirada dos recursos poderia 

reduzir o uso do FGTS como 
fonte para financiamentos 
para os setores imobiliário, de 
saneamento básico e infraes-
trutura a juros mais baixos. O 
presidente Bolsonaro disse que 
o anúncio deve ser feito nesta 
quarta-feira (24).

O limite de R$ 500 para este 
ano seria uma forma de aten-
der à construção civil, mas o 
impacto na economia deve ser 
muito menor que o esperado.

Na Caixa há reclamações 
de que será preciso um grande 
esforço no atendimento - que 
deverá ser ampliado para os 
fins de semana - sem nenhum 
tipo de retorno para o banco.

Após pressão, ANTT suspende 
a nova tabela do frete mínimo

Brasília - A ANTT (Agência 
Nacional de Transportes Terres-
tres) aprovou ontem (22), em reu-
nião extraordinária, suspender cau-
telarmente a resolução que trata da 
aplicação da nova tabela para cál-
culo do piso mínimo de transporte 
de cargas, em vigor desde o último 
dia 20. Com a suspensão das novas 
regras, a ANTT determinou que 
ficam valendo as regras anteriores, 
aprovadas ainda em 2018, até nova 
decisão da agência reguladora. 

A decisão atendeu a um 
pedido do Ministério da Infraes-
trutura que no dia 21 encami-
nhou um ofício à agência rela-
tando ter observado insatisfação 

de grande parte dos caminhonei-
ros decorrente de “diferenças con-
ceituais entre o valor do frete e o 
piso mínimo”, o que poderia levar 
a nova paralisação no setor. 

Também pesaram na decisão 
da agência reguladora as infor-
mações sobre uma possível nova 
paralisação dos caminhoneiros. 
“Considerando que a política 
instituída na legislação teve como 
objetivo reduzir a instabilidade 
nas relações com o setor de trans-
porte rodoviário de cargas, bem 
como evitar que haja prejuízos 
sociais e econômicos, é prudente 
que seja suspensa cautelarmente 
a resolução até que seja resolvido 

o impasse com o setor”, disse o 
relator do pedido, conselheiro 
Davi Barreto, em seu voto.

A suspensão foi aprovada por 
unanimidade. Os diretores acata-
ram o argumento do relator que 
defendeu que a agência deveria 
adotar a suspensão como medida 
caso fosse identificado algum “risco 
iminente” à ordem pública. O rela-
tor acatou ainda o argumento do 
ministério com relação às diferen-
ças conceituais relacionadas ao 
valor do frete e ao piso mínimo.

Diante da situação, foi agendada 
uma nova rodada de reuniões com 
representantes do setor e do governo 
na próxima quarta-feira (24).

Bolsonaro sugere embargar dados 
sobre desmatamento “exagerados”

Brasília - O presidente 
Jair Bolsonaro (PSL) questio-
nou novamente nessa segunda-
-feira (22) a divulgação de dados 
do monitoramento de desma-
tamento pelo Inpe (Instituto 
Nacional de Pesquisas Espaciais). 
Segundo ele, os números são 
“exagerados” e é necessário ter 
“mais responsabilidade” em tor-
ná-los públicos. Ele sugeriu que 
os dados sejam embargados antes 
de serem divulgados para ele “não 
ser pego de calças curtas”.

“Pode divulgar os dados, mas 
tem de passar para as autoridades, 
até para não ser surpreendido. Eu 
não posso ser surpreendido por uma 
informação tão importante como essa 
daí. Eu não posso ser pego de calças 
curtas. As informações têm de chegar 
ao nosso conhecimento de modo que 
a gente possa tomar decisões preci-
sas em cima dessas informações e 
não ser surpreendido”, afirmou, ao 
ser questionado se ele pretende não 
mais apresentar os dados.

Bolsonaro vem questionando 

desde sexta-feira números que 
mostram que o desmatamento da 
Amazônia disparou nos últimos 
meses. Em junho, na comparação 
com o mesmo mês do ano anterior, 
a alta foi de cerca de 90% de acordo 
com alertas de desmatamento fei-
tos pelo sistema Deter, do Inpe. Em 
julho, até sábado, a alta já era de 
111% em relação a julho do ano 
passado. Em café da manhã com a 
imprensa estrangeira, ele falou que 
os números eram mentirosos e que 
o diretor do Inpe, Ricardo Galvão, 
estaria “a serviço de alguma ONG”.

“Quando o Inpe detecta um 
número qualquer, tem de subir 
esses dados para o ministro Mar-
cos Pontes, da Ciência e Tecnologia, 
antes passando pelo Ibama, antes de 
divulgar. Não pode ir na ponta da 
linha alguém simplesmente divul-
gar esses dados. Porque pode haver 
algum equívoco. Pode. E nesse caso, 
como divulgou, há um enorme 
estrago para o Brasil. A questão 
ambiental, o mundo todo leva em 
conta”, disse ontem, referindo-se 
ao Mercosul e a acordos bilaterais.
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São Paulo - Apesar de 
dados da CNI (Confedera-
ção Nacional da Indústria) 
indicarem que o cenário 
econômico para a indústria 
continuou ruim em junho, 
a expectativa do setor para 
os próximos meses se man-
teve positiva.

A falta de demanda, as 
condições financeiras debili-
tadas, a insatisfação com a 
margem de lucro e o exces-
so de estoque indicam que a 
retomada da indústria brasi-
leira está distante de aconte-
cer, segundo informações di-
vulgadas nessa segunda-fei-
ra (22) pela confederação. 

A preocupação com a de-

Brasília - A revisão para 
baixo do crescimento da eco-
nomia brasileira em 2019 fez 
a equipe econômica anunciar 
um novo bloqueio no Orça-
mento. Segundo o Relatório 
Bimestral de Avaliação de Re-
ceitas e Despesas, divulgado 
nessa segunda-feira (22) pelo 
Ministério da Economia, o go-
verno decidiu contingenciar 
mais R$ 1,443 bilhão de ver-
bas do Poder Executivo.

Agora, o valor contingen-
ciado do Orçamento de 2019 
soma R$ 31,224 bilhões. 

Originalmente, o governo 
teria de contingenciar R$ 2,252 
bilhões, mas a equipe econô-
mica usou R$ 809 milhões de 
uma reserva de emergência 
criada em março, reduzindo 
o valor do bloqueio adicional 
para R$ 1,443 bilhão.

A distribuição do contin-
genciamento pelas pastas 
só será anunciada na pró-
xima semana, quando o go-
verno editará um decreto 
detalhando o bloqueio. Os 
Poderes Legislativo e Judi-
ciário, o Ministério Público 
da União e a Defensoria Pú-
blica da União terão um con-
tingenciamento adicional de 
R$ 16 milhões.

Enviado a cada dois me-
ses ao Congresso Nacional, 
o Relatório Bimestral de Re-
ceitas e Despesas orienta a 

execução do Orçamento Geral 
da União com base na revisão 
dos parâmetros econômicos 
e das receitas da União. Caso 
as receitas caiam, o governo 
tem de fazer novos bloqueios 
para cumprir a meta de dé-
ficit primário - resultado ne-
gativo nas contas do governo 
sem os juros da dívida públi-
ca - de R$ 139 bilhões para 
este ano.

RETRAÇÃO
Há dez dias, o governo 

reduziu de 1,6% para 0,8% 
a projeção de crescimento 
para o Produto Interno Bru-
to (PIB, soma das riquezas 
produzidas no país). A dimi-
nuição do crescimento im-
pacta a arrecadação porque 
a desaceleração econômica 
reduz o pagamento de im-
postos em relação ao origi-
nalmente planejado.

Em março, o governo ti-
nha criado uma reserva de 
emergência de R$ 5,37 bi-
lhões para evitar novos con-
tingenciamentos. No fim de 
maio, o governo usou parte 
dessas reservas para evitar 
um contingenciamento e li-
berar recursos para os mi-
nistérios da Educação e do 
Meio Ambiente. Agora, o go-
verno queimou mais R$ 809 
milhões da reserva, zerando 
o colchão de emergência.

RECEITAS
A equipe econômica re-

visou as receitas para bai-
xo em R$ 5,296 bilhões. As 
principais diminuições vie-
ram da diminuição da arre-
cadação do PIS (Programa 
de Integração Social) e da 
Cofins (Contribuição para 
o Financiamento da Segu-
ridade Social), com recuo de 
R$ 6,8 bilhões, devido ao bai-
xo crescimento da economia 
e ao aumento no pedido de 
compensações tributárias por 
empresas. O menor lucro das 
empresas reduziu a projeção 
de arrecadação do Imposto de 
Renda em R$ 1,9 bilhão.

Outras receitas, como a 
arrecadação líquida da Pre-
vidência Social, subiu em 
R$ 1,477 bilhão. A receita de 
royalties de recursos natu-
rais foi elevada em R$ 1,1 
bilhão - R$ 485,2 milhões 
de royalties de minérios e 
R$ 641 milhões para royal-
ties de petróleo.

O contingenciamento 
poderia ter sido maior se o 
governo não tivesse revisado 
para baixo as despesas obriga-
tórias em R$ 3,47 bilhões. As 
principais diminuições vieram 
dos créditos extraordinários 
para o subsídio ao óleo diesel 
(-R$ 1,9 bilhão) e no pagamen-
to de sentenças judiciais e pre-
catórios (-R$ 1,5 bilhão).

Após 20 quedas, Focus mantém PIB
Brasília - Após 20 redu-

ções consecutivas, a estima-
tiva do mercado financeiro 
para o crescimento da econo-
mia subiu ligeiramente. É o 
que mostra o boletim Focus, 
resultado de pesquisa sema-
nal a instituições financei-
ras, feita pelo Banco Central 
e divulgada às segundas-fei-
ras, pela internet.

A projeção para a expan-
são do PIB (Produto Inter-
no Bruto) - a soma de todos 
os bens e serviços produ-
zidos no país - passou de 
0,81% para 0,82%.

A expectativa das insti-
tuições financeiras é de que a 
economia tenha crescimento 
maior em 2020. A estimativa 
é 2,10%, a mesma da semana 
passada. A previsão para 2021 
e 2022 permanece em 2,50%.

A estimativa de inflação, 
calculada pelo IPCA (Índice 
Nacional de Preços ao Con-
sumidor Amplo), caiu de 
3,82% para 3,78% este ano.

A meta de inflação de 
2019, definida pelo CMN (Con-
selho Monetário Nacional), é 
4,25%, com intervalo de tole-
rância entre 2,75% e 5,75%.

A previsão do mercado fi-
nanceiro para a inflação em 
2021 segue em 3,75%. A es-
timativa para 2022 caiu de 
3,75% para 3,65%.

Ao fim de 2019, as insti-
tuições financeiras esperam 
que a Selic esteja em 5,5% ao 
ano, a mesma perspectiva há 
três semanas. Hoje ela está 
em 6,5% ao ano. Para o fim 
de 2020, a expectativa para 
a taxa básica caiu de 6% pa-
ra 5,75% ao ano, e, no fim de 
2021, permanece em 7% ao 
ano. Para 2022, a previsão 
caiu de 7,5% para 7% ao ano.

Com cenário ruim, indústria 
mantém otimismo sobre futuro

manda interna insuficiente, 
por exemplo, cresceu entre 
o 1º e o 2º trimestre deste 
ano. Enquanto nos pri-
meiros três meses, esse foi 
considerado um problema 
principal para 37,5% dos 
entrevistados, em junho o 
número chegou a 41,1%.

Embora haja uma preo-
cupação com a demanda, o 
maior problema para os en-
trevistados ainda é a eleva-
da carga tributária - que de 
janeiro a março foi aponta-
da como maior entrave por 
43,6% dos questionados, 
e nos dados atuais recuou 
para 42,4%.

Já o índice que mede a 

satisfação com a situação 
financeira, mesmo com 
um aumento de 0,4 ponto 
percentual em junho, pa-
ra 45,7 pontos, ainda está 
abaixo da linha dos 50 pon-
tos que separa as expecta-
tivas positivas (mais de 50) 
e negativas (menos de 50).

Mesmo com esses sinais, o 
segmento continuou esperan-
çoso em relação aos próximos 
meses, com alta de meio pon-
to na expectativa de deman-
da (para 57,8 pontos em ju-
nho) e avanço de 0,4 ponto 
na expectativa de compra de 
matéria-prima (para 55 pon-
tos). Ambos os índices acima 
da linha divisória.

Ofertas
Na sacristia, o que se diz 
é que a Shell já fez duas 
grandes ofertas. Quem 
ouve lamúrias no “confes-
sionário” é o padre Jonas, 
administrador do Corco-
vado. O mercado aguarda 
a reza para ver se ele vai 
resistir às tentaçõe$ e 
manter o combinado.

Outro lado 
À Coluna, a Shell Brasil 
diz que a informação não 
procede e que “congratu-
la a Refit pela assinatura 
desta parceria”.

Preconceito
Presidente nacional do PSB, 
Carlos Siqueira diz repudiar 
recentes comentários do 
presidente Jair Bolsonaro 
(PSL): “Demostraram não 
apenas desapreço pelo povo 
nordestino, mas especial-
mente uma sorte de precon-
ceito que beira o racismo”.

Basquete 1 
A despeito da polêmica em 
Brasília e da chiadeira dos 
times adversários, o BRB 
garante que o patrocínio 
para o Flamengo, o time 
de Brasília e as seleções 
brasileiras masculina e 
feminina de basquete 
- conforme antecipado 
pela Coluna - vão garantir 
retorno para o banco - a 
iniciativa obedece ao es-
tatuto - e para a capital e 
os brasilienses. Garante o 
presidente da instituição, 
Paulo Henrique Costa.

Basquete 2 
O Flamengo passará a 
jogar mais na capital, onde 
tem, proporcionalmente, 
mais torcedores que o Rio 
de Janeiro. Haverá mais 
centros de treinamentos 
nas escolas públicas e 
um retorno financeiro para 
toda a cadeia turística da 
Capital e Entorno. O BRB, 
segundo Paulo Henrique, 

Calvário da inveja
Não se fala em outra coisa no mercado publicitário do 
Rio de Janeiro. A inveja, o quinto pecado capital, está 
em alta na praça e bate à porta - insistentemente - da 
Arquidiocese do Rio de Janeiro. Com intenções nada 

cristãs, diretores da Shell do Brasil investem pesado na 
tentativa de tirar da Refit o patrocínio oficial ao Cristo Re-
dentor, no Corcovado, recém-anunciado e com validade 
até o fim de 2020. A refinaria privada tomou a inédita 

iniciativa há pouco menos de um mês e as concorrentes 
não perdoam ter perdido o cartão-postal do Brasil.

Bienal 
A escritora japonesa Kanae Minato é uma das convida-

das internacionais da XIX Bienal do Livro Rio, em agosto. 
Premiada, ela já recebeu prêmios como o de Novos 

Escritores de Suspense e teve suas publicações na lista 
dos dez melhores do The Wall Street Journal.

também terá prioridade em 
negócios envolvendo os 
clubes e a Confederação Bra-
sileira. Até passes e negócios 
de imagens envolvendo joga-
dores entram no acordo.

Agrotóxicos 
O Ministério da Agricultura 
mantém acelerado o ritmo 
de aprovações de agrotóxi-
cos. Liberou mais 51, totali-
zando 290 desde o começo 
deste ano - além de 21 
novos pedidos de registro.

Restrições 
A pasta garante que seis 
novos produtos, que 
contêm o ingrediente ativo 
sulfoxaflor, terão restrições 
de uso estabelecidas pelo 
Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recursos 
Naturais Renováveis (Ibama).  

Investimento$ 
A França assumiu a 
liderança no ranking de 
projetos de Investimento 
Estrangeiro Direto (IED) 
no Brasil no segundo 
trimestre. Foram mais de 
US$ 8,6 bilhões de inves-
timentos confirmados, de 
acordo com a Câmara de 
Comércio Exterior (Camex). 

Itália & Japão 
Em sequência está a Itália, 
com US$ 4,2 bilhões, 
e o Japão, com US$ 2,0 
bilhões. Os investimentos 
diretos estrangeiros nos 
dois primeiros trimes-
tres de 2019 somaram 
aproximadamente US$ 26 
bilhões, dos quais aproxi-
madamente US$ 15 bilhões 
no segundo trimestre. 

Privilégio
Senador Fabiano Contarato 
(Rede-ES) quer acabar com 
a prisão especial para quem 
tem diploma de ensino 
superior. Delegado, o par-
lamentar justifica que seu 
projeto (PL 3945/2019) 
visa “eliminar privilégios”.  
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FASES
DA LUA

Quarta
24/07/2019

Muitas nuvens

CHEIA
15/08 - 09h31

Quinta
25/07/2019

MINGUANTE
24/07- 22h20

NOVA
01/08- 00h12
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07/08 - 14h32
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max 28
min 17

Cascavel
max 24
min 15

Foz do Iguaçu
max 26
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Londrina
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Curitiba
max 24
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Paranaguá
max 28
min 16

Nevoeiro

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.
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Mario Eugenio Saturno é tecnologista sênior 
do Inpe e congregado mariano

PREVISÃO DO TEMPO

Crescente
07/08 - 14h32

Fases da lua

Cascavel Curitiba
Terça

Minguante
24/07 - 22h20

Nova
01/08 - 00h12


24 15 


23 15

Terça




24 12 


25 12

QuartaQuarta

Cheia
16/07 - 18h39

NubladoNublado Nublado

‘‘

‘‘
O futuro espacial passa 

pelos nanossatélites ‘‘

‘‘

“Sabemos que há 
pessoas publica-
mente contrárias 
ao Moro e à Lava 

Jato”.

Deputado Capitão 
Augusto (PL-SP), 
relator do projeto 

da Lei Anticrime de 
autoria do ministro 
Sergio Moro, tem 

seu diagnóstico: há 
uma “má vontade” 
dos parlamentares 

com as medidas 
do ex-juiz da Lava 

Jato. 

Nublado

Quando os primeiros nanossatélites foram lançados, foram vistos 
como brinquedos espaciais, sem utilidade. São cubos de dez centímetros 
de aresta e um quilograma de massa. O mesmo desdém aconteceu com 
os pesquisadores do Inpe Otávio Durão e Nelson Schuch que apostaram 
na ideia, arriscaram e se empenharam para o sucesso da missão. Eles 
se mostraram visionários...

O primeiro cubesat nacional, denominado NanosatC-BR1, foi desen-
volvido pelo Inpe e pela Universidade de Santa Maria em parceria que 
permitiu aos estudantes terem a supervisão de especialistas do Inpe e 
atuassem diretamente em todas as fases, iniciando com a especifi cação 
e passando por desenvolvimento, montagem, integração e testes, o lan-
çamento do satélite na órbita e a operação e recepção de dados. O ITA 
(Instituto Tecnológico de Aeronáutica) também participou do projeto com 
a estação terrena que possui em São José dos Campos (SP).

O NanosatC-BR1 foi lançado em 19 de junho de 2014, da base de 
Yasny, na Rússia, pelo foguete russo Dnepr, com outros 30 artefatos de 
vários países.

Pouco depois, os primeiros sinais foram recebidos pela equipe da 
estação terrena de Santa Maria, onde também está localizado o Centro 
Regional Sul (CRS) do Inpe. Radioamadores de diversos países colabo-
raram com o projeto confi rmando a recepção de sinais do nanossatélite.

Alguém pode pensar que esse satélite não teve um objetivo prático 
além da capacitação de recursos humanos para a área espacial, o que, 
realmente, foi um dos objetivos, mas esse cubesat também teve uma mis-
são científi ca que é o estudo de distúrbios na magnetosfera, principalmente 
na região da Anomalia Magnética do Atlântico Sul - a famosa Sama, na 
sigla em inglês-, e do setor brasileiro do Eletrojato Equatorial Ionosférico.

E não para aí... o NanosatC-BR1 testa circuitos integrados resistentes 
à radiação projetados no Brasil, para utilização em futuras missões de 
satélites nacionais de maior porte.

O NanosatC-Br1 completou cinco anos em órbita e ainda funcionando, 
muito além de qualquer expectativa otimista. O sucesso do NanosatC-Br1 
impulsionou outras missões brasileiras usando nanossatélites, como o 
Sport, uma parceria com a Nasa, o ITA e várias universidades dos Estados 
Unidos. As portas estão abertas para muitas missões. 

DIVULGAÇÃO

Terça
23/07/2019

Nublado

 Cerca de 20 exemplares 
angus serão admitidos no 
Show Pecuário 2019, que 
começa nesta terça-feira 
(23) no Parque de Exposi-
ções Celso Garcia Cid, em 
Cascavel. O julgamento dos 
animais será na quarta-fei-
ra (24), a partir das 14h, sob 
o olhar do jurado Antonio 
Chaves Neto. O evento orga-
nizado pelo Sindicato Rural 
de Cascavel e pela Socieda-
de Rural do Oeste do Para-
ná segue sua programação 
até o dia 26 de julho. 

A participação da angus 
é organizada pelo Núcleo 
de Criadores de Angus 
do Oeste e estarão parti-
cipando da competição os 
criadores: Agassiz Linha-
res Neto, José Filippon, 
Reno Paulo Kunz, Rogério 
Francisco Stein e Gisele 
Remlinger Fernandes. 

Segundo o presiden-
te do Núcleo de Criadores 
Angus do Oeste do Para-
ná, Agassiz Linhares Neto, 
é satisfatório a raça estar 
participando da programa-
ção pelo quinto ano conse-
cutivo: “Nós estivemos nas 
quatro edições anteriores 
e estamos muito contentes 
de participar novamente 
junto com outros núcleos 
de criadores”.

De acordo com Linha-

Cascavel - O governa-
dor do Paraná, Ratinho Ju-
nior, confirmou presença 
na quinta edição do Show 
Pecuário, evento criado 
com o objetivo de fomen-
tar a pecuária do oeste 
do Paraná. Ratinho fará 
uma visita pelo Parque de 
Exposições Celso Garcia 
Cid, em Cascavel, das 15h 
às 16h. O Show Pecuário 
2019 começa hoje e segue 
até o dia 26 de julho. 

Criado em 2015 com o 
objetivo de ser um grande 
disseminador de tecnolo-
gia, informação e de novos 
negócios aos criadores de 
animais da região oeste do 
Paraná, o Show Pecuário é 

Agronegócio

Ratinho prestigia Show Pecuário
um dos eventos em maior 
ascensão da agropecuária 
paranaense. 

Além da feira, dos ex-
positores, da indústria, 
do comércio e da presta-
ção de serviços, o evento 
vai reunir animais entre 
bovinos de leite e cor-
te, ovinos e equinos que 
vão participar de leilões, 
julgamentos e do balcão 
permanente de negócios. 
Palestras, workshops e 
reuniões também serão 
realizados ao longo dos 
quatro dias da feira. A 
grande novidade desta 
edição é a Vertical Agrite-
ch, evento promovido pelo 
Sebrae voltado às startups. 

De acordo com o presi-
dente do Sindicato Rural 
de Cascavel, Paulo Orso, é 
uma grande honra receber 
mais um governador no 
evento: “Em 2018 rece-
bemos a [ex-governado-
ra] Cida Borghetti e ago-
ra recebemos o Ratinho 
Jr. Isso mostra o reco-
nhecimento que o gover-
no tem sobre o agrone-
gócio, que é o carro-che-
fe da economia do oeste e 
do Paraná”, destacou. 

Mais de 40 expositores 
estarão presentes no even-
to e centenas de animais 

em exposição e à venda. A 
programação do evento es-
tá disponível no site www.

showpecuario.com.br e nas 
redes sociais Facebook e 
Instagram do evento. 

Ratinho na região
Antes de visitar o Show Pecuário, o governador Ratinho 
Junior conhecerá a granja que implantou projeto pioneiro 
de produção de ovos no Brasil, no sistema de criação de 
galinha sem gaiola. Às 13h30 será inaugurado entreposto para 
distribuição do produto, com credenciamento do Sisbi (Sistema 
Brasileiro de Inspeção de Produtos de Origem Animal).
E, depois de visitar o Show Pecuário, a agenda se estende 
até Medianeira, onde, às 18h, Ratinho participa da abertu-
ra da AveSui South America, feira de aves, suínos, peixes 
e leite, considerada uma das maiores de proteína animal 
do continente. A feira ocorre no Lar Centro de Eventos. 

res, o Show Pecuário pro-
move uma integração entre 
produtores rurais de vá-
rias regiões. “Na terça-
-feira, acontece um café 
da manhã de confraterni-
zação com todos os cerca 
de 500 produtores rurais 
convidados, evento que 
dará boas-vindas aos par-
ticipantes”, destaca.

LEILÃO ANGUS SHOW
Outro destaque des-

ta quinta edição do Show 
Pecuário é o Leilão Angus 
Show, que será no dia 25 
de julho, a partir das 20h, 
no recinto de leilões do par-
que. Serão ofertados 30 re-
produtores e dez matrizes 
angus avaliados através 
do Clarifide - marcador de 
DNA que fornece informa-
ções precisas para tomada 
de decisão sobre seleção, 
descarte e acasalamento.

Conforme Linhares, 
os animais que serão co-
mercializados são excelen-
tes promovedores da raça: 
“Além disso, são exempla-
res rústicos que podem ser 
utilizados no cruzamento 
industrial em todo o Bra-
sil”, acrescenta.

O leilão terá transmis-
são ao vivo através do site 
do Canal da Pecuária (ht-
tp://www.canaldapecuaria.
com/).

Leilão e julgamento 
da raça angus
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Sem opção

MEIs crescem 116 vezes em uma década

LICENÇA OPERAÇÃO
SÚMULA DE EMISSÃO DE 

CLAUDETE DUARTE, torna público que recebeu do 
IAP,  L icença  Operação  pa ra  AMPLIAÇÃO 
PISCICULTURA DE CORTE, implantada no LR 71-B-
2 E 71-A-2, GL. 03, ESPIGÃO AZUL, CENTRAL 
SANTA CRUZ, Município de CAFELANDIA, Estado 
do Paraná. Validade: 17.07.2025

DE LICENÇA OPERAÇÃO
SÚMULA DE EMISSÃO DE RENOVAÇÃO

ROSA MARIA SPANHOL, torna público que 
recebeu do IAP, Renovação Licença Operação para 
PISCICULTURA DE CORTE, implantada no LR 
72-C-2, GLEBA 03, CENTRAL SANTA CRUZ, 
Município de CAFELANDIA, Estado do Paraná. 
Validade: 17.07.2025.

lREPORTAGEM: 
JULIET MANFRIN

Foz do Iguaçu - Há 
dez anos, quando a Lei 
Complementar 128/2008, 
que mudou a Lei Geral da 
Micro e Pequena Empresa, 
começou a vigorar, ficando 
conhecida como a Lei do 
MEI (Microempreendedor 
Individual), os trabalhado-
res olhavam com cautela 
para a nova formatação 
que tinha a promessa de 
tirar milhares de pessoas da 
informalidade, tornar mais 
acessível e menos buro-
crática a abertura de uma 
empresa e, por fim, reduzir 
expressivamente os custos 
de uma empresa legalmente 
constituída.

Em dezembro de 2009, 
o oeste contava com 571 
microempreendedores indi-
viduais, uma média de um 
para quase 2 mil habitantes.

O tempo passou, a lei 
se consolidou e, como 
o emprego não reagiu, 

A maioria recorre 
à formalização 
como alternativa 
ao desemprego

ser MEI virou opção por 
alguns motivos. O principal, 
sobretudo a partir de 2015 
por conta da crise econô-
mica, reforçou um modelo 
muito típico do empreen-
dedorismo: aquele feito por 
necessidade. 

Lá se vão quatro anos 
desde que o período econô-
mico difícil chegou, e pouca 
coisa mudou na questão do 
emprego. Em algumas salas 
do empreendedor da região, 
a avaliação é que, para cada 
microempreendedor que 
nasce por oportunidade, 
existem outros três que che-
gam pela necessidade.

A empreendedora Sueli 
Tavares perdeu o emprego 
em 2015. Ela trabalhava 
na linha de produção de 
um frigorífico em Toledo. A 
demissão soou quase como 
um desespero. “Fiquei 
desesperada com dois filhos 
para criar e separada... era 
a única fonte de renda da 
casa. Aí pensei em vender 
bolachas, pão, cuca... Come-
cei de porta em porta e não 
é que o negócio deu certo?”, 
conta, entusiasmada.

No ano seguinte ela se 
tornou uma MEI. Começou 
empreendendo com aquilo 
que o mercado chama de 

necessidade, quando a pes-
soa fica desempregada ou 
precisa complementar a 
renda utilizando a habili-
dade e transformando-a em 
negócio. Aos poucos ela viu 
sua necessidade virar opor-
tunidade. Os produtos são 
feitos diariamente e entre-
gues na casa do cliente. 
São 100 pães por semana e 
pelo menos 300 pacotes de 
bolachas. Desistir ou voltar 
para uma indústria? Isso 
não está mais nos planos 
de Sueli.

Sendo por necessidade 
ou por oportunidade, na 
metade do ano passado a 
região já contava com quase 
52 mil MEIs, o que equivale 
a uma formalização para 
cada 25 habitantes. 

Agora, ao completar dez 
anos da legislação, a região 
soma mais de 60,6 mil MEIs 
nos 50 municípios, média de 
um para cada 22 habitan-
tes, ou seja, número 116 
vezes maior que o regis-
trado fim do primeiro ano 
da legislação.

O município no oeste 
que mais tem MEIs é Foz do 
Iguaçu, onde, até o fim do 
mês passado já havia 13.430, 
seguido por Cascavel, com 
12.935, e, Toledo, com 6.881.

MUNICÍPIO dez/09 jun/18 jun/19
ANAHY 0 106 123
ASSIS CHATEAUBRIAND 15 1.427 1.651
BOA VISTA DA APARECIDA 1 306 351
BRAGANEY 5 143 158
CAFELÂNDIA 9 543 645
CAMPO BONITO 1 144 161
CAPITÃO L. DAS MARQUES 2 499 593
CASCAVEL 199 10.795 12.935
CATANDUVAS 1 255 302
CEU AZUL 5 432 449
CORBELIA 6 881 1.068
DIAMANTE D OESTE 0 144 154
DIAMANTE DO SUL 0 73 75
ENTRE RIOS DO OESTE 1 207 225
FORMOSA DO OESTE 14 567 592
FOZ DO IGUAÇU 117 11.199 13.430
GUAÍRA 14 1.256 1.381
GUARANIAÇU 2 596 641
IBEMA 1 248 269
IGUATU 1 56 67
IRACEMA DO OESTE 1 51 60
ITAIPULÂNDIA 2 498 568
JESUÍTAS 1 303 350
LINDOESTE 1 207 235
MARECHAL C. RONDON 14 2.542 2.745
MARIPÁ 1 241 296
MATELÂNDIA 3 686 789
MEDIANEIRA 23 1.486 1.769
MERCEDES 15 382 420
MISSAL 0 365 419
NOVA AURORA 7 428 487
NOVA SANTA ROSA 1 416 514
OURO VERDE DO OESTE 1 225 265
PALOTINA 10 1.645 1.978
PATO BRAGADO 0 265 301
QUATRO PONTES 0 264 294
RAMILÂNDIA 0 101 120
SANTA HELENA 9 944 987
SANTA LÚCIA 2 194 234
SANTA TEREZA DO OESTE 1 394 466
STA. TEREZINHA. DE ITAIPU 1 735 861
SÃO JOSÉ DAS PALMEIRAS 1 82 93
SÃO MIGUEL DO IGUAÇU 11 967 1.098

MICROEMPREENDEDORES INDIVIDUAIS NO OESTE

Para a consultora do 
Sebrae em Cascavel Kel-
len Oliveira, a legislação 
veio como uma das princi-
pais agregadoras no pro-
cesso de formalização por 
todo o País. “Ela se tornou 
a principal porta de entrada 
para a maioria das pessoas 
que quer empreender. É o 
segmento em que se pode 
testar um produto ou um 
serviço, testar suas habili-
dades e ver como é a recep-
ção dos clientes sem tanta 
burocracia nem entraves 
jurídicos”, explica.

Ao avaliar o contexto 
regional, a consultora 
considera que não são 
raros os casos em que o 
empreendedor enxerga 
uma necessidade,  um 
mercado não atendido, e 

A legislação que desburocratiza
investe, profissionaliza-se 
nele. “Mas em momentos 
de crise, como ainda esta-
mos vivendo, a maioria 
chega mesmo por necessi-
dade em vez da oportuni-
dade e com características 
bem específicas. Alguns 
só querem superar a crise 
e se recolocar no mercado 
com carteira assinada, 
outros se encontram na 

vida empresarial e per-
manecem nela”.

Hoje os MEIs podem se 
encaixar em mais de 600 
áreas/profissões. No oeste, 
a maioria está em dois seg-
mentos: nos serviços, como 
as manicures, os eletricistas, 
os pintores e os pedreiros, e 
no comércio, como o exem-
plo da Sueli Tavares, com a 
venda de porta em porta.

Uma pergunta que tal-
vez você se faça é o que vai 
acontecer quando a crise 
virar passado. O número 
de MEIs deverá cair? A 
resposta é não. A consul-
tora do Sebrae Kellen Oli-
veira destaca que a lei foi 

São Paulo - O número 
de aprendizes encaminha-
dos pelo CIEE (Centro de 
Integração Empresa-Escola) 
às empresas cresceu 13,6% 
no primeiro semestre deste 
ano, na comparação com o 
mesmo período do ano pas-
sado. O total de aprendizes 
somou 247.679 de janeiro 
a junho, de acordo com o 
Boletim Estatístico do CIEE 
divulgado nessa segunda-
-feira (22), em São Paulo. 
Em relação aos estagiários, 
o total foi 868.468 pessoas 
encaminhadas, com cresci-
mento de 3,8%.

Nos primeiros seis meses 
deste ano, de acordo com a 
pesquisa, 68,8% dos aprendi-
zes eram jovens já formados 
no ensino médio, enquanto 
26% ainda estavam cursando 
o ensino médio. O estudo 
revelou também que 4,6% 
dos aprendizes estavam no 
ensino fundamental. Quanto 
aos estagiários, 77,4% são 
do ensino superior, 18,9% 

Número de aprendizes 
cresce 13,6% no semestre

do ensino Médio e 3,3% do 
ensino técnico.

A pesquisa apontou 
que houve alta de 6,6% no 
número de vagas abertas, 
passando de 203.062 vagas 
no primeiro semestre de 
2018 para 216.462 no mesmo 
período deste ano. Já as con-
tratações aumentaram 3%, 
subindo de 176.028 contratos 
fechados nos primeiros seis 
meses de 2018 para 181.248 
até junho deste ano.

O estudo mostrou que 
estudantes do sexo feminino 
são maioria no mercado, res-
pondendo por 65% das vagas 
ocupadas de estágio e 52,7% 
das vagas de aprendiz.

Os cursos com maior 
número de estagiários no país 
são direito, pedagogia, admi-
nistração, ciências contábeis, 
engenharia civil, tecnologia 
em análise e desenvolvimento 
de sistemas, psicologia, edu-
cação física, ciência da com-
putação e arquitetura e urba-
nismo, nessa ordem.

E depois da crise?
tão bem aceita, desburo-
cratiza, dá tanta agilidade 
à vida de quem quer ser 
dono do próprio negócio 
que a tendência é se con-
solidar. “Além disso, o tra-
balho que desenvolvemos 
com as consultorias é para 
que esse empreendedor não 
seja sempre um MEI, que 
seu negócio possa evoluir e 
logo ele possa migrar para 
uma pequena empresa ou 
microempresa”, completou.

Enquanto isso, Sueli 
Tavares segue trabalhando 
pesado porque o sonho é 
dos grandes. No ano que 
vem ela quer abrir uma 
panificadora e em dez anos 
espera já ter sua própria 
rede. “Às vezes quando 
algo que parece ser ruim 
acontece com a gente, pode 
ser só um empurrãozinho, 
um sinal que aquilo vai te 
levar para onde você não 
imagina, mas que é muito 
melhor”, revela.
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Superlotação

Retirada de presos 
será restrita a Toledo

Revitalização da praça

Braganey vive um momento de transformação, com obras 
em todos os setores. A Praça Padre Paulo, no Centro, 

está sendo totalmente revitalizada. O local está com as 
obras adiantadas e em breve a população vai poder usu-
fruir de um lugar especial para lazer, esporte e cultura. A 
praça vai receber academia ao ar livre, parquinho infantil, 
bancos, pergolados, concha acústica, iluminação de LED, 

calçadas em paver e paisagismo. 

Fermop em São José
Na noite de 17 de agosto, 
o Centro de Eventos de 
São José das Palmeiras 
será sede da segunda 
etapa classificatória do 
14º Festival Regional dos 
Municípios do Oeste do 
Paraná. O evento terá 
entrada franca e premiará 
competidores nas catego-
rias sertaneja, popular, 
gospel e infantojuvenil. Os 
interessados em par-
ticipar poderão fazer as 
inscrições gratuitamente 
na Secretaria de Edu-
cação, Cultura e Esportes 
do Município. 

Leilão
Com a inclusão de novos 
lotes de bens de pro-
priedade do Município, 
a administração de Pato 
Bragado fará um leilão 
no dia 5 de agosto. São 
72 lotes com itens como 
caminhão, ônibus, veícu-
los, luminárias, telhas, en-
tre outros que serão ofer-
tados. Podem participar 
do leilão pessoas físicas 
e pessoas jurídicas, com 
exceção dos servidores 
públicos municipais.

Fim do prazo
A Prefeitura de Assis 
Chateaubriand avisa que 
termina em 30 de agosto 
o prazo para pedidos de 
isenção do IPTU 2019. 

Têm direito ao benefício da 
isenção os aposentados e 
os pensionistas, a partir de 
65 anos, viúvos e portado-
res de deficiência, desde 
que sejam proprietários de 
apenas um imóvel e tenham 
renda mensal familiar de 
até dois salários mínimos. 
Os pedidos devem ser 
feitos no Departamento de 
Assuntos Comunitários e 
Habitação, das 8h às 12h e 
das 13h30 às 17h30.

UBS fechada
A Prefeitura de Toledo 
informa para a comunidade 
que a UBS do Jardim Coopa-
gro, após reformas, realiza a 
mudança, nesta quinta (25) e 
sexta-feira (26). Com isso, os 
serviços à população estarão 
indisponíveis.  Na segunda-
feira (29), a equipe da UBS 
Coopagro passará a atender 
normalmente. 

Mutirão de limpeza 
Dando sequência ao tra-
balho de limpeza pelos 
bairros, nesta semana a 
Prefeitura de Assis Cha-
teaubriand dará início à 
recolha de galhos e entul-
hos no Jardim Progresso. 
Conforme cronograma, o 
mutirão deve começar na 
quinta-feira (25), assim que 
finalizado nos Jardins Jus-
sara e Panorama. O mesmo 
serviço também foi reali-
zado no Distrito Encantado 
do Oeste.
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Panorama
regionalregional@oparana.com.br

Fermop em Maripá
Com represent-
antes nas qua-
tro categorias, 

Maripá vai sediar 
neste sábado 

(27) a etapa de 
abertura do 14º 
Fermop (Festival 
Regional dos Mu-
nicípios do Oeste 

do Paraná). O 
evento terá início 
às 19h30 e será realizado no Centro de Eventos, com rep-
resentantes de 13 municípios da região oeste do Estado. 
Ao todo, serão quatro etapas classificatórias até a grande 
final que será em Quatro Pontes, no dia 14 de setembro.

lREPORTAGEM: 
JULIET MANFRIN

Toledo - O acordo firma-
do entre o Estado, o Judiciá-
rio e o Ministério Público no 
início deste mês teve ontem 
(22) uma ação prática: a re-
tirada de presos que super-
lotam a cadeia pública de 
Toledo. Sessenta presos fo-
ram transferidos na operação 
Araceli (nome dado em home-
nagem à menina brutalmente 
assassinada em 18 de maio de 
1973 no Espírito Santo após 
ter sido vítima de crime sexu-
al até hoje sem solução), de-
flagrada pelo Depen (Depar-
tamento Penitenciário do Pa-
raná), rumo à PEC (Peniten-
ciária Estadual de Cascavel).

Também participaram 
da operação integrantes do 
SOE (Setor de Operações 
Especiais), do GSI (Grupo de 
Segurança Interna) e equi-
pes de outras instituições da 
Segurança Pública.

A cadeia pública de Tole-
do que tem capacidade para 
36 homens e quatro mulhe-
res, mas abrigava no início 
desta semana cerca de 170, 
ou seja, quatro vezes mais. 
Ainda assim, 110 perma-
necem na estrutura, mas a 
promessa é de que ao menos 
mais uma ou duas levas sejam 

levadas a presídios da região 
nas próximas semanas. 

Vale destacar que essas 
ações eram uma condição 
imposta a uma condenação 
sofrida pelo Estado em ação 
civil pública proposta pelo 
MP ainda no ano de 2014, 
cuja condenação do Estado do 
Paraná foi proferida em 2016, 
e ainda não havia sido cum-
prida. A ação tratava da falta 
de condições da cadeia públi-
ca de abrigar presos e pedia a 
transferência imediata.

Embora outras cadeias 
da região tenham tido ações 
no mesmo teor, e vivam em 
condições iguais e até piores 
que a de Toledo, a ação não 
será estendida. Exemplo da 
cadeia pública de Marechal 

Cândido Rondon, que abriga 
92 detentos, mas a capacidade 
é para 18; a de Palotina, que 
chega a abrigar 70 pessoas, 
com capacidade de 16; nem a 
de Guaíra, cuja capacidade é 
para 62, mas já chegou a abri-
gar perto de 200; assim como 
também não a de Cascavel, 
que deveria contar apenas 
com presos provisórios e por 
um curto espaço de tempo, e 
que mantém sempre mais de 
100 custodiados. O cadeião 
de Cascavel, inclusive, teve 
parte da estrutura destruí-
da no fim de 2017 pelo então 
governador Beto Richa, que 
garantia que a partir daque-
la data não haveria mais su-
perlotação. Coisa que nunca 
virou realidade. 

Proposta é mudar “perfil” do preso
As medidas adotadas em 

Toledo visam dar solução a 
um problema que deverá es-
tar completamente resolvido 
até o dia 2 de março de 2020, 
caso contrário a Justiça vai 
reabrir o processo condena-
tório e executar a sentença.

A cadeia pública de Tole-
do não ficará vazia nem terá 
sua lotação reduzida à capa-
cidade. A expectativa é de 
que comporte até 150 pre-
sos. O que vai mudar é a ca-
racterística do detento. Ela 
será a primeira no Paraná 
a ter acusados ou já conde-
nados apenas por uma tipi-
ficação criminal, neste caso, 
crimes de natureza sexual 
como abuso e estupro. “Es-

ses presos possuem menor 
potencial ofensivo, não cos-
tumam ser agressivos, que-
rem cumprir a pena e voltar 
para casa. A ideia é tirar os 
faccionados e os mais perigo-
sos de uma cadeia pública no 
Centro da cidade e receber 
apenas acusados de toda 
a região por crimes sexu-
ais, eventualmente de ou-
tras regiões do Estado e até 
mesmo de fora do Paraná”, 
explica o diretor regional 
do Depen, Tiago Correia.

Tiago disse à reportagem 
que essa ação não deverá im-
pactar em outras cadeias pú-
blicas, porque não pertencem 
à regional comandada por ele. 
“Também não tenho conheci-

mento desses outros proces-
sos”, completou, em alusão 
às ações ajuizadas contra ca-
deias públicas da região.

Ainda segundo ele, a 
condição de deixar em Tole-
do apenas detentos por um 
tipo de crime também de-
verá minimizar outro risco, 
já que eles são os principais 
alvos durante motins. 

Assim, a expectativa é 
para que parte dos mais de 
40 acusados/condenados 
por crimes sexuais que es-
tão hoje na PEC seja levada 
para Toledo. “Os presos por 
crimes sexuais em outras 
cadeias públicas também 
deverão ser levados para 
lá”, acrescentou.

Como será a reestruturação
Antes de tornar a unida-

de de Toledo referência, a 
cadeia pública vai passar por 
uma reforma. Só que ainda 
não se sabe o que precisa 
ser feito, nem quanto is-
so vai custar. Também não 
há previsão orçamentária 
no Estado para a obra. A 
expectativa então é contar 
com parcerias, como a do 
Conselho da Comunidade e 
da sociedade civil. 

Conforme Tiago Correia, 
em seis meses as melhorias 
deverão ser concluídas e a 
unidade passará a operar 
nos moldes sugeridos. “Uma 
quantidade de presos vai fi-

car ali, mesmo durante as 
reformas (...) A ideia é que 
as obras sejam feitas pelos 
próprios presos”

 
PRESOS PROVISÓRIOS

Quanto aos presos provi-
sórios, os que chegam todos 
os dias por questões diversas 
(cerca de 20 pessoas) deve-
rão permanecer na cadeia de 
Toledo por alguns dias. Isso 
porque entram 20, mas sa-
em 20 por alvarás de soltura 
ou por entendimento do juiz 
na audiência de custódia. Os 
que permanecem detidos po-
dem ficar por até 30 dias e 
depois serão encaminhados 

às unidades penitenciárias.

PEC LOTADA
A transferência dos pre-

sos de Toledo para Cascavel 
colocou a PEC em sua lota-
ção máxima, apesar de os re-
presentantes do Estado não 
verem problema nisso.

Há cerca de 960 internos. 
A estrutura total da PEC é 
para 960 presos, mas um dos 
três blocos ainda não está 
sendo usado, pois está em 
reforma para reconstrução 
após a rebelião de novembro 
de 2017. Segundo Tiago, a 
estrutura deve ser concluída 
até o fim deste mês.

ASSESSORIA DEPEN

Em operação realizada ontem, 60 presos que estavam em 
Toledo foram levados para a PEC

DIVULGAÇÃO
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RECORD

Horóscopo do dia

Horóscopo nascido 
em 23 de julho

fica enciumado. Dalila orienta Fauze a 
capturar Raduan para chantagear Jamil.

VERÃO 90
Vanessa se desespera com o acidente 
de Jerônimo. Ticiano e Gisela terminam 
seus relacionamentos para ficarem jun-
tos. Larissa consegue a pós-graduação 
na Alemanha. Lidiane diz a Patrick que 
não pode abandonar Quinzão. Após uma 
passagem de tempo, Quinzão avisa a 
Lidiane que eles terão de deixar a cober-
tura. Floriano conta a Dirce que Álamo 
fechou a Top Wave. Durante a transmis-
são do jogo da final da Copa do Mundo 
de 94, nos Estados Unidos, Janaína, 
João e Vanessa reconhecem Jerônimo 
e Galdino na arquibancada do estádio.

AS AVENTURAS 
DE POLIANA 

Marcelo pergunta a mãe se ela está 
se tratando, e pede o telefone de seu 
médico. Pendleton oferece a Luisa 
um emprego na O11O. Jeff vai até a 
O11O novamente atrás de mais infor-
mações com o funcionário da reforma. 
Gabi exige que Vini pare de falar com 
Mirela. Poliana presenteia Bento com 
um novo livro da alegria. Sozinhas em 
casa, Raquel e Lorena conversam sobre 
a separação de seus pais, quando a 
caçula tem uma crise de asma.

CÚMPLICES DE 
UM RESGATE 

No ensaio da banda “C1R” Vicente mos-
tra a capa do CD, no qual Isabela não 
tem destaque. Priscila gosta, os outros 

Em “A dona do pedaço”, Jô e Régis comemoram a compra da man-
são. Antero sugere que Rock e Zé Hélio investiguem o celular de Jô. 
Com a ajuda de Rock, Dorotéia prepara uma armadilha para Eusé-

bio e Gina. Vivi incentiva Kim a fazer uma festa para apresentar Már-
cio aos amigos. Moacir fotografa Agno com garotos de programa. 
Jô mente para Maria da Paz sobre seu paradeiro. Régis convence 
Maria da Paz a fechar negócio com Agno. Lyris se surpreende com 
a revelação sobre Agno. Vivi vê Chiclete apontar a arma para ela. 
Téo questiona Jô sobre a mentira que contou para Maria da Paz.

Moacir fotografa 
Agno com garotos 

de programa

MALHAÇÃO
Madureira e Marco disputam a mesa 
da pizzaria. Anjinha defende Cléber 
de Dragão. Neide e Marco se beijam. 
Raíssa grava seu vídeo para ajudar a 
escola. Lara afirma a Filipe que ele pre-
cisa escolher entre Rita e sua família. 
Raíssa e Jaqueline veem Marco e Neide 
se beijando. Thiago humilha Cléber por 
causa do jeito de Anjinha. Lara afirma a 
Filipe que pode usar Isaura para ganhar 
o processo contra Rita. Raíssa e Nanda 
zombam de Carla. Lara se irrita ao ver 
Tadeu com Isaura. Rita e Filipe se sur-
preendem com a presença um do outro 
no sítio de Isaura.

ÓRFÃOS DA TERRA
Dalila se irrita com a afirmação de Almei-
dinha e ordena que Gabriel mantenha 
Robson calado. Bruno tenta se explicar 
para Martin. Elias e Helena jantam jun-
tos. Aline brinca com Salma e Arturzinho, 
encantando-se ainda mais pela menina. 
Zuleika vê Almeidinha deixando um hotel 
ao lado de Péricles. Padre Zoran ajuda 
Missade a procurar emprego. Chega 
o dia do casamento de Jamil e Dalila. 
Missade avisa a Laila que Santinha bus-
cará Raduan no colégio. Miguel se preo-
cupa com o desânimo de Jamil. Omar 
e Bóris se enfrentam. Rania incentiva 
Laila a impedir o casamento de Jamil. 
Abner abandona Latifa e Ester. Faruq é 
desprezado pelos pacientes da clínica. 
Bruno ajuda Laila a entrar escondida na 
festa de casamento. Padre Zoran leva 
Salma para a casa de Aline, e Arturzinho 

não, mas Vicente diz que foi escolha de 
Geraldo. Meire encontra Bartolomeu. A 
pedido de Omar, Sabrina joga pimenta 
nas comidas da festa. Nico come um 
salgado fica desesperado por água.

TOPÍSSIMA 
Bruno fala ao telefone com Gonçalo. 
Madalena o surpreende perguntando 
se ele defenderá o assassino de sua 
filha. Rafael pede para o senhor 
Nelson fazer um retrato falado da 
moça que estava discutindo com 
Vitor. Madalena ameaça terminar 
a amizade com Bruno. Ela diz que 
pedirá à Mariinha para demiti-lo. 
André confirma que o sapato encon-
trado é mesmo de Sophia. O dele-
gado recebe uma ligação de Edison 
dizendo que quer se entregar. Com 
a ajuda de Mão de Vaca, senhor Nel-
son começa a fazer o retrato falado. 
André fala sobre o local marcado para 
Edison se entregar. Pedro fica tenso.

JEZABEL 
Acabe aceita o acordo de Bem-Ha-
dade e o deixa partir. Naamã con-
versa com Hazael e diz que o plano 
de Bem-Hadade deu certo. Jezabel 
encontra com Tadeu na vinha. Dido 
avisa à Queila que a guerra acabou. 
Alguns dias depois, Acabe está um 
tempo em seu aposento, sem se ali-
mentar e gera preocupação em Jeza-
bel. Jezabel pede que Acabe reaja e 
manda ele se levantar. Acabe não 
obedece. Jezabel sugere e os dois 
vão até Nabote para comprar a vinha.

Áries 
No seu emprego, talvez 

o clima com a chefia pese um 
pouco. Tente se controlar, e poderá 
conquistar promoção ou aumento 
de salário. Você e seu amor vão se 
entender bem.

Touro 
É possível que consiga 

uma grana extra ao fazer bicos. 
Estará versátil e saberá dar a volta 
por cima em qualquer situação. Na 
vida a dois, os momentos românti-
cos vão dominar a cena.

Gêmeos 
Talvez seja o momento 

de batalhar por uma promoção 
no trabalho. Saberá se expres-
sar com convicção e deverá 
fazer novos amigos. Se já tiver 
compromisso, tente compreen-
der seu amor.

Câncer 
Vai  sent i r  vontade 

de impulsionar sua carreira e 
terá mil ideias para incremen-
tar seus ganhos. Dia ideal para 
estudar. Nos assuntos do cora-
ção, vai desejar segurança.

Leão 
Cuidado ,  po is  poderá 

enfrentar desentendimentos com 
colegas de trabalho. Evite tam-
bém discutir com seus superio-
res. Talvez pinte viagem praze-
rosa. Na união, faça programas 
diferentes.

Virgem 
Para bater metas no seu 

serviço, mantenha o foco e confie 
nos seus talentos. Encontro gos-
toso ou boa notícia vai alegrar seu 
dia. Paquera pode decepcionar. 
Não implique com seu par.

Libra 
O Sol ilumina sua relação 

com seus amigos, aproveite para 
curtir. No trabalho, não confie em 
todo mundo. Bom dia para fazer sua 
grana render. Evite fazer drama com 
cenas de ciúme no romance.

Escorpião 
Pode ter dificuldade para 

se expressar e será melhor ficar na 
sua. Nas entrevistas de emprego, 
será preciso foco. Terá gás para o 
trabalho. Use seu poder de sedução 
e imaginação na paquera.

Sagitário 
Terá criatividade para 

solucionar problemas. Planos 
de viagens podem se realizar. 
No trabalho terá ideias origi-
nais para melhorar a produ-
ção. Ótima popularidade nas 
paqueras. 

Capricórnio 
Você irá sentir  can-

saço e seu humor não será dos 
melhores. Vença o pessimismo 
focando em coisas boas. Terá 
muitas ideias no trabalho. Evite 
as cenas de ciúme na paquera.

Aquário 
Contrato encerrado 

poderá ser retomado. Oportuni-
dades para se dar bem em par-
ceria. Na paquera, chance de se 
empolgar com alguém que acabou 
de conhece.

Peixes 
Um projeto que você 

dava como certo pode sofrer atra-
sos. No trabalho, terá destaque e 
abrirá as portas de uma promoção. 
Na paquera, evite escolher com 
base na carência.

Os nascidos no dia 23 de Julho são do signo de Leão com 
a personalidade de Capricórnio. São simpáticos, acessí-
veis e conseguem muitos amigos. Podem ser populares e 
gozarem de prestígio perante o povo, assim como diante 
de autoridades e pessoas de destaque. Seu número prin-
cipal é o 28, formado de 2, Lua e de 8, Saturno, que se 
completam na ligação do homem à terra e à produção 
desta. Juntos formam o 10 e o 1, do Sol, que lhes confere 
poder, liderança, solidão e egocentrismo.

O anjo protetor de hoje é 
Nanael, que leva à con-
templação divina e faz des-
cobrir alguns segredos de 
ordem cósmica. Enfim, faz 
um espírito muito elevado. 
Influenciam os sacerdotes, teólogos, ocul-
tistas, magistrados, professores, oradores, 
pregadores, advogados evangelizadores 
etc. Dá gosto por uma vida privada discreta, 
de estudos e de meditação. Faz procurar a 
harmonia e a luz entre as pessoas.

Anjo do dia

A insônia afeta cerca de 10% da 
população mundial e pode ser con-
trolada com a adoção de um hábito 
simples: o consumo diário de ervas 
para insônia. As ervas para insônia 
podem ser incorporadas à alimenta-
ção ou consumidas a partir do pre-
paro de infusões. 
As ervas para insônia e flores, por 
exemplo, devem ser colocadas 
anteriormente no fundo da xícara, 
para então receberem a água, que 
não deve atingir o ponto de fervura. 
Apesar desse detalhe parecer pouco 
significante, ele é fundamental para 
não alterar as propriedades medicinais 
das ervas para a insônia. Além disso, 
o tempo de descanso da infusão deve 
ser maior, cerca de 15 minutos. 
Veja quais são as mais indicadas 
para normalizar o seu sono:
Camomila: A camomila está entre 
as ervas para insônia mais conhe-
cidas, exatamente por seu efeito 
relaxante. Para prepará-la, faça 
uma infusão com 5g da erva e 
tome meia hora antes de dormir. A 
infusão também pode ser feita com 
as flores da camomila. Além desse 
efeito relaxante, ela ajuda ainda na 
função digestiva.
Passiflora: Derivada de um tipo de 
maracujá originário do México a pas-
siflora tem propriedades antidepres-
sivas e relaxantes. Para consumi-la, 
faça uma infusão com uma quanti-
dade equivalente a uma colher de 
sopa e tome meia hora antes de 
dormir. Ela pode ser utilizada em 
tratamentos prolongados.
Erva-cidreira: Uma das ervas para 
insônia mais conhecidas, a erva-ci-
dreira também é fácil de ser encon-
trada, pode ainda ser plantada em 
vasos ou jardins, preparada com 
folhas verdes ou secas. Calcule uma 
quantidade equivalente a 5g quando 
for fazer a infusão. Entretanto, se 

Descubra quais ervas 
podem te ajudar a 

pegar no sono

quiser potencializar suas proprieda-
des ainda mais, dobre ou triplique a 
quantidade e prepare-se para uma 
noite de sono sem interrupção.
Melissa: A melissa é uma das ervas 
para insônia mais potentes, além 
disso é um ótimo tranquilizante. 
Faça uma com uma colher de sopa 
de melissa, deixe repousar quinze 
minutos e beba antes de dormir.
Menta e hortelã: Da mesma família, 
essas duas ervas para a insônia, 
além de ajudarem a dormir melhor, 
também são importantes no trata-
mento da depressão, para diminuir 
palpitações ou taquicardia e para 
problemas digestivos. Faça uma 
infusão com 5g de cada ou com 
uma mistura das duas e tome logo 
antes de deitar.
Se após o tratamento com as ervas 
para insônia, a falta de sono ainda 
persistir, é importante consultar um 
especialista. A dificuldade para 
dormir pode também ser provo-
cada por problemas hormonais 
ou neurológicos que, nesse caso, 
necessitam de um tratamento cli-
nicamente orientado, embasado 
em medicamentos farmacológicos.
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SALA 1 às 14h, 16h30, 19h e 21h20
SALA 2 às 21h30

SALA 2 
às 13h50 SALA 2 às 15h35 e 17h30

Annabelle2 
A Criação do Mal 

SALA 2 às 19h25

HOMEM-ARANHA 
LONGE DE CASA 

SALA 3 às 14h10, 16h40, 
19h10 e 21h40



Paraná faz três campeões na
1ª fase do Brasileiro de Kart

por Luiz Aparecido
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Segunda fase
Hoje será o primeiro dia de treinos 
da 2ª fase do Brasileiro de Kart, 

que está sendo disputado em Cas-
cavel. Serão disputadas as catego-
rias Graduados, Sênior A, Cadasur 
Júnior, KZ Graduados, Super Sênior 
Máster, Super Sênior, Novato, Inter-
nacional OK, Sênior B e F-4 Super 
Sênior/F-4Super Sênior Master.

Com a segunda maior 
delegação, com 47 inscri-
tos (São Paulo teve 55), o 
Paraná fez três campeões 
na primeira fase do Cam-
peonato Brasileiro de Kart, 
encerrada sábado, no Kar-
tódromo Delci Damian, em 
Cascavel. A segunda fase 
tem hoje o primeiro dia de 
treinos e segue até sábado.

O primeiro paranaense 
a comemorar o título sá-
bado foi Filipe Vriesman, 
na categoria Mirim. De-
pois Cadu Bonini sagrou-se 
campeão da categoria Jú-
nior Menor e Rafael Sma-
niotto encerrou a festa con-
quistando o título da cate-
goria F-4 Graduados. Filipe 
é de Carambeí, Smaniotto 
de Foz do Iguaçu e Cadu 
reside em São Paulo.

O Paraná teve outros 11 
pilotos no pódio, sendo três 
em terceiro, três em quarto 
e cinco em quinto. 

Categoria Cadete
Pos. ..Pilotos
4º) .....Firás Fahs
5º) .....Alfredinho Ibiapina
9º) .....Akyu Myasava    
17º) ...Romullo Ribas     
22º) ....Alexandre Mota Filho
25º) ...  Ana Beatriz M.
Zanella
35º) ...Derlis J. N. Guerrero
 
Categoria Codasur
3º) .....José Luiz Muggiati 
Neto
5º) .....Murilo Fiore
8º) ..... João Luís Pocay
10º) ...Carlos Saderi
11º) ... Júnior Flores
24º) ...Luiz Badiz Berbel
26º) ...Pedro Felipe  
Perdoncini
33º) ... Isabelly Cruz
 
Categoria Júnior
3º) .....Samuel Cruz
4º) .....Luis Trombini
8º) .....Raphael Futsuki
14º) ... Idilson Branco
18º) ...Valdemar M. 
Delatorre Filho
 
Categoria Júnior Menor
1º) .....Cadu Nonini
8º) .....Rafael Balvedi Vasco
16º) ...Gabriel Bonilha 
Rafael
22º) ...Nicolas Men 
De Oliveira
24º) ...Alejandro Samaniego
 
Categoria Super F-4
5º) .....Cauã Paulo Mendes
7º) .....Guilherme A. de Bellis
 
Categoria Mirim
1º) .....  Filipe Vriesman
5º) .....Pedro Capobianco
 
Categoria F-4 Sênior
3º) .....Leonardo Torres
6º) .....  Renato Cavalcante
7º) .....Eduardo Giglio
9º) .....Eduardo O. Neves
13º) ...Lucas do Valle
15º) ...Guilherme 
 Zimermann
18º) ... Jeferson Tierling
23º)  .. João Rapcham
27º) ...Heleno C. 
Oliveira Neto
28º) ...Carlos A. M. Júnior
32º) ...Aline F. Morelatto
33º) ...Tiago A. R. Schweiger
 
Categoria F-4 Graduados
1º) .....Rafael Smaniotto
4º) .....Lucas Silva Trancozo
5º) .....Gustavo 
Ramon Marques
13º) ...Rodrigo H. Vicente

Rafael Smaniotto, de Foz do Iguaçu, vibra com a conquista do título da categoria F-4 Graduados

Correndo em casa, Akyu 
Myasava, da equipe EMS Far-
macêutica/Flabom Têxtil, deu 
um show na categoria Cadete 
e realizou 25 ultrapassagens 
durante as 15 voltas da prova. 
Em virtude de um acidente 
na Pré-Final de sexta-feira, 
Akyu largou em 34º concluiu 
a prova na nona colocação.

Akyu começou a dar es-
petáculo na primeira volta, 
com oito ultrapassagens. Foi 

Firás Fahs, da equipe 
Cellshop/SOS Proteção, 
foi a sensação na categoria 
Cadete na primeira fase do 
Campeonato Brasileiro de 
Kart, encerrada sábado, 
em Cascavel. Ele conquis-
tou o quarto lugar, mas fi-
cou com o gostinho do títu-
lo. Foi muito cumprimenta-
do por sua atuação.

Firás largou em sétimo 
e partiu para o ataque. Su-
biu para sexto ao comple-
tar a primeira volta, para 
quinto na segunda volta, 
para quarto na terceira, 
para terceiro na quarta 
volta e chegou à vice-lide-
rança ainda na 12ª volta. 
Na penúltima volta tentou 
assumir a ponta, quando o 
então líder Gabriel Koeni-
gkan fechou porta. Na ma-
nobra, o kart de Firás pe-
gou o bico da zebra, pulou, 
sendo tocado por Lucas 

MARIO FERREIRA

Akyu Myasava dá 
show na Cadete

Akyu Myasava comemora as 25 ultrapassagens como se 
tivesse vencido a corrida

GILMAR ROSE/DIVULGAÇÃO

de 34º para 26º. Na segunda 
pulou para 24º, para 22º na 
terceira, para 19º na quarta 
e para 18º na quina volta. Na 
sexta volta não fez ultrapassa-
gem e na sétima chegou à 17ª 
colocação. Subiu para 15º na 
oitava volta, para 23º na nona 
e para 12º na 10ª. Na 11ª vol-
ta não passou ninguém. Na 
12ª foi a 10º e na 13ª chegou à 
nona colocação, ficando na po-
sição até a bandeirada final. 

Firás Fahs 
conquista o 4º lugar

Pedro Sereno, presidente da 
CNK, entrega a Firás Fahs o 
troféu de quarto colocado da 
categoria Cadete
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Medeiros que estava atrás 
e esbarrou em Koenigkan. 
Lucas aproveitou para pas-
sar os dois. Koenigkan ain-
da se manteve em segundo, 
enquanto Firás perdeu o 
terceiro lugar para o minei-
ro Lucas Moura.

Resultados dos 
paranaenses na 
1ª fase do 
Brasileiro de Kart



Jornal O Paraná
Terça-feira, 23 de julho de 2019oparana@oparana.com.br OPR Esportes 15

MUNDIAL DE CANOAGEM Canoísta de Foz é ouro na Polônia

Panorama
esportivo

Liga Nacional

Quatro paranaenses entre os 
dez melhores da competição

Copa Guaraniaçu 
A Secretaria de Esportes 
lançou a 2ª Copa Guaraniaçu 
de Futsal intermunicipal. 
Não será cobrada taxa de 
arbitragem e somente serão 
aceitas inscrições de equipes 
do Município com compro-
vante de Vínculo Municipal 
pelo título de eleitor. O secre-
tário Renato Dri lembra que, 
conforme o regulamento, 
serão permitidos dois atletas 
do ranking municipal de fut-
sal e que as equipes que não 
utilizarem os dois atletas do 
ranking podem convidar atle-
tas de Campo Bonito, Ibema 
e Diamante do Sul. O Con-
gresso Técnico será realizado 
no dia 12 de agosto.

Vôlei
A seleção brasileira sub-20 
feminina de voleibol ficou 
com a sexta posição no 
Mundial da categoria, no 
México. Na partida que valia 
o quinto lugar, o Brasil foi 
superado pela Polônia por 
3 sets a 2 (19/25, 25/17, 
25/14, 20/25 e 10/15), no 
Polidesportivo Morelos, em 
Aguascalientes.

Basquetebol
Após perder o pivô Ander-
son Varejão, o Flamengo 
anunciou um novo patroci-
nador master para a equipe 
de basquete que também 
investirá na equipe repre-
sentante do Distrito Federal 
no NBB, o Brasília, e as 
Seleções Brasileiras da 
modalidade. Atual campeão 
do torneio, o Flamengo tem 
seis títulos do torneio, 44 
estaduais, sete Brasileiros, 
um Campeonato Sul-Amer-
icano, uma Liga das Amé-
ricas e uma Copa Inter-
continental, considerada o 
Mundial de Clubes. 

Neymar... ainda
A negociação entre Real 
Madrid e PSG por Neymar 
segue na pauta da imprensa 
europeia. Nessa segunda-
feira, o jornal catalão “Mundo 
Deportivo” afirmou que a 
transferência com o Barce-
lona esfriou e que os Meren-
gues oferecem o atacante 
Gareth Bale mais 90 milhões 
de euros (R$ 378 milhões). 
O interesse do Real Madrid 
segue forte. Antes de oferec-
er Bale, o clube já tinha feito 
uma proposta oferecendo 
James Rodríguez.

Boxe
Aos 40 anos, Manny Pac-
quiao segue fazendo história 
no boxe ao vencer o ameri-
cano Keith Thurman, até 
então invicto em 29 lutas, 
na Grand Garden Arena, 
em Las Vegas, nos Estados 
Unidos. Após 12 rounds, 
ele conquistou o título dos 
meio-médios da Associação 
Mundial de Boxe por de-
cisão dividida dos jurados.

Cascavel - Os atacan-
tes de Pato Futsal e Campo 
Mourão Futsal passaram em 
branco na rodada do fim de 
semana da competição nacio-
nal. Fora de casa, as duas equi-
pes ficaram no 0 a 0 contra 
seus adversários. O Pato foi 
até Blumenau e não conseguiu 
furar a defesa do time catari-
nense. O Campo Mourão visi-
tou a Intellli e também parou 
na trave. Placar raro em uma 
partida de futsal. 

Outro empate aconteceu 
no jogo entre Marreco Fut-
sal e Tubarão, 2 a 2. Melhor 
para o time catarinense, que 
levou um pontinho na baga-
gem. O Marechal foi até Join-
ville e perdeu por 4 a 3.

O único time paranaense 
que garantiu a vitória no fim 
de semana foi o Cascavel. A 
serpente fez uma partida 
redondinha e venceu o Foz 
Cataratas dentro do Giná-
sio Costa Cavalcanti por 2 
a 1. Resultado que levou 
a equipe cascavelense à 
sexta colocação na tabela, 
com 25 pontos. O Foz caiu 
para a décima posição (18 
pontos). O Campo Mourão 
é o paranaense mais bem 
colocado, com 26 pontos 
em quarto lugar. O Pato 
Futsal está em sétimo, com 
25 pontos. Mais abaixo 
aparecem Marreco, em 12º 
com 17 pontos, e Marechal, 
em 13ª com 13. 

CHAVE OURO
As atenções se vol-

tam agora para a Chave 
Ouro, com jogos nesta 
terça-feira (23) pela 18ª 
rodada do segundo turno. 
O Marechal  recebe o 
Foz Cataratas no Giná-
sio Ney Braga às 19h30, 
O Cascavel recebe, no 
Ginásio da Coopavel, no 
mesmo horário o Dois 
Vizinhos; Campo Mou-
rão e Pato Futsal fazem 
o clássico da rodada na 
Arena UTFPR também 
às 19h30, e, fechando os 
jogos desta terça-feira, o 
Palmas recebe o Toledo 
no Ginásio Monsenhor 
Engelberto, às 20h30.  

CLASSIFICAÇÃO CHAVE OURO
Pos.Time P J V E D GP GC SG
1º Pato Futsal 35 15 11 2 2 54 24 30
2º Campo Mourão 34 17 11 1 5 66 32 34
3º Marechal 33 15 10 3 2 51 20 31
4º Cascavel 33 17 10 3 4 47 32 15
5º Umuarama 32 18 10 2 6 54 42 12
6º Foz Cataratas 30 15 9 3 3 46 27 19
7º Marreco 29 15 9 2 4 46 42 4
8º Dois Vizinhos 28 17 9 1 7 45 38 7
9º Toledo 17 15 5 2 8 34 36 -2
10º Palmas 13 15 3 4 8 42 49 -7
11º S.José dos Pinhais 13 17 3 4 10 48 76 -28
12º Ampére 13 18 3 4 11 30 56 -26
13º Matelândia 9 17 2 3 12 40 75 -35
14º Paranavaí 5 17 1 2 14 28 82 -54

19h30 Marechal x Foz Cataratas
19h30 Cascavel x Dois Vizinhos
19h30 Campo Mourão x Pato Futsal
20h30 Palmas x Toledo Futsal

18ª RODADA - 2º TURNO

Toledo - Será realizada 
nesta sexta-feira (26), no 
ginásio de esportes do Sesi 
em Toledo, a segunda etapa 
da 14ª Copa Oeste de Ginás-
tica Rítmica, que vai reunir 
as equipes da casa, de Cas-
cavel e de Marechal Cândido 
Rondon. Nesta edição, além 
das disputas de ginástica rít-
mica, estão previstas duas par-
ticipações especiais: a equipe 
da seleção nacional da Vene-
zuela e a equipe de ginástica 
acrobática de Toledo. 

A equipe da Venezuela está 
há 20 dias em Toledo fazendo 
sua preparação final para os 
Jogos Pan-Americanos do 
Peru. Através de um inter-
câmbio com a GR de Toledo, a 
equipe da Venezuela trouxe o 
conjunto e uma atleta indivi-
dual para a preparação final, 
antes do Pan. Na Copa Oeste, 
serão mostradas as séries que 
irão disputar na competição.

Lima - As primeiras 
equipes a entrarem na Vila 
Pan-Americana, em Lima, 
foram as de ginástica artís-
tica, handebol feminino, 
patinação artística e squash. 
Mas não foram só eles que 
desembarcaram em Lima: 
basquete 3x3, hipismo, 
levantamento de pesos, 
pentatlo moderno, rugby 

Ginastas se
encontram

em mais uma
Copa Oeste

Time Brasil já está na Vila Pan
de 7 e vôlei de praia tam-
bém estão em solo peruano, 
totalizando 92 atletas.

Ontem (22) chegaram as 
seleções de boxe, taekwondo 
e parte das equipes de atle-
tismo, canoagem veloci-
dade, tiro esportivo e vela. 
A cerimônia de abertura dos 
Jogos Pan-Americanos será 
nesta sexta-feira (26), mas 

o Time Brasil já estará em 
ação dois dias antes. A sele-
ção feminina de handebol 
estreia às 22h30 (horário de 
Brasília) desta quarta-feira 
contra Cuba. E as duplas de 
vôlei de praia Oscar/Thiago 
e Ângela/Carol Horta aguar-
dam o sorteio das chaves 
para saber se já terão com-
promissos nessa data.

C
O

B

Duas medalhas douradas para Ana Sátila no Mundial Junior e 
Sub-23 em Cracóvia, na Polônia. A atleta conquistou domingo 
(21) o ouro na disputa da Canoagem Slalom Extremo. A outra 
medalha dourada tinha sido garantida na categoria C1. Ana 
Satila era uma das favoritas para essa medalha. A canoísta 
brasileira já havia conquistado bronze nessa modalidade, tendo 
participado regularmente de finais em nível sênior nas edições 
da Copa do Mundo, onde, neste ano, já conquistou um bronze 
na canoa durante a 2ª Etapa realizada na Eslovênia.

Atleta de Toledo se 
prepara para o Parapan

São Paulo - A paratleta 
Cintya Oliveira, da equipe 
Toledo de Parabadminton, 
encerrou sua participação na 
2ª Etapa do Circuito Nacional 
de Parabadminton no Centro 
Paralímpico Brasileiro, em 
São Paulo, com duas meda-
lhas de ouro. A competição é 
desenvolvida pela Confedera-
ção Brasileira (CBBD) com a 
presença paratletas de vários 
estados e serve como prepara-
tivos para os Jogos Parapan-
-Americanos de Lima 2019, a 
partir de 23 de agosto.

A paranaense de Toledo 
foi ao topo do pódio na catego-
ria SU5 na disputa de simples 
e na dupla mista SU5/SL3, 
jogando ao lado do também 
toledano Leonardo Zuffo. Com 
os dois ouros, Cintya chega a 
sua quinta medalha na compe-
tição só em 2019.

As conquistas na capital 
paulista, segundo o treina-
dor Fábio Bento, acontecem 
em um momento impor-
tante para a sequência da 

CPB

temporada, pois, já no início 
de agosto, a paratleta que é 
beneficiada pelo Programa 
Bolsa Pódio do Governo 
Federal retorna ao palco das 
disputas para uma fase de 
preparação com a seleção bra-
sileira, que visa à disputa do 
Mundial, em Besel, Suíça, e 
do Parapan de Lima, no Peru, 
que acontece na sequência.

Ate o dia 3 de agosto a 
paratleta permanece em 
Toledo e no dia 4 retorna ao 
Centro Paralímpico Brasi-
leiro, onde permanece trei-
nando com a seleção até o dia 
15. No dia 17 embarca para a 
disputa do Mundial, e no dia 
26 segue para o Peru. 

Cintya quer ouro também no 
Parapan de Lima
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Buenos Aires - O cam-
peonato “obsessão” está de 
volta e em grande estilo. 
Depois da parada para a 
Copa América, duas equi-
pes brasileiras entram em 
campo hoje no mata-mata 
das oitavas de final da Taça 
Libertadores da América.

River Plate e Cruzeiro 
se encontram às 19h15 (de 
Brasília) no lotado Monu-
mental de Núñez. O confronto 
em Buenos Aires é o quinto 
mata-mata entre Cruzeiro e 
River Plate por competições 
oficiais da Conmebol. Com 
um atrativo a mais que serve 
como motivação extra para as 
torcidas dos dois clubes. 

Nos cinco encontros 

Libertadores

Começa hoje o mata-mata
Godoy Cruz x 
Palmeiras
Dono da melhor campanha 
na primeira fase da Copa 
Libertadores da Amé-
rica, o Palmeiras faz nesta 
terça-feira (23) sua estreia 
nas oitavas de final sob 
a pressão de resultados 
ruins nos torneios nacion-
ais. Vai enfrentar o Godoy 
Cruz no Estádio Malvinas 
Argentinas, em Mendoza, a 
partir das 21h30 (horário 
de Brasília). Para o duelo, 
o técnico Luiz Felipe Scolari 
poderá promover algumas 
mudanças entre os titu-
lares, já que o desempenho 
não tem agradado nas últi-
mas partidas. A partida de 
volta, em São Paulo, está 
marcada para 30 de julho. River Plate é o atual campeão da Libertadores da América 

JOGAM HOJE
                 LIBERTADORES

19h15 River Plate x Cruzeiro
21h30 Godoy Cruz  x Palmeiras
21h30 Liga de Quito x Olimpia

                        COPA SUL-AMERICANA
17h Zulia x Sporting Cristal
21h30 Peñarol x Fluminense

                   BRASILEIRÃO - SÉRIE B
19h15 Coritiba x Vila Nova-GO
19h15 Figueirense x Paraná
19h15 Guarani x Cuiabá
19h15 São Bento x Operario PR
20h30 Atlético-GO x Botafogo SP
20h30 Bragantino x Ponte Preta
21h30 América-MG x Oeste
21h30 CRB x Criciúma
21h30 Londrina x Vitória 

anteriores, quem levou a 
melhor chegou à decisão, 
com direito a troféu em 
quatro delas. 

O técnico Mano Mene-
zes ganhou um problema 
de última hora para a via-
gem para a Argentina. Com 
uma crise de labirintite, o 
atacante Fred não embarca 
e desfalca o time.

O River, atual campeão 
da Libertadores e da Recopa, 
é uma máquina de vencer em 
seu estádio, o Monumental de 
Núñez. A equipe do técnico 
Marcelo Gallardo não deve con-
tar com dois nomes de peso, o 
volante Ponzio e o atacante 
Pratto, que devem ser opções 
apenas entre os reservas. 

 Curitiba - Pela Série 
B do Brasileirão, Coritiba 
enfrenta o Vila Nova e tem 
a chance de se aproximar 
ainda mais do grupo da 
frente. O time paranaense 
terá o retorno do volante 
Vitor Carvalho e do meia 
Juan Alano para a partida 
contra o Vila Nova, nesta 
terça-feira (23), às 19h15, 
no Estádio Couto Pereira. 
Apenas Juan Alano deve 
reassumir a  t i tulari -
dade na vaga de Rafinha, 
enquanto Vitor Carva-
lho ficará como opção no 
banco de reservas. Em 
entrevista coletiva, o téc-
nico Umberto Louzer con-
firmou que Matheus Sales 
vai permanecer na equipe.

“A nossa opção é manter 
o Matheus Sales porque ele 
é um atleta que consegue 
construir melhor. O Vitor 
é um atleta de maior con-
tenção. Por jogar em casa, 
a gente precisa ter uma 
equipe mais ofensiva”, afir-
mou Louzer.

Por outro lado, o trei-
nador não contará com o 
goleiro Wilson, com estira-
mento na coxa esquerdo, e 
o meia Rafinha, com fisgada 

Série B: os 4 do Paraná em campo
na coxa. O titular na meta 
será mais uma vez Alex 
Muralha, que entrou no 
intervalo da última partida.

PARANÁ X 
 FIGUEIRENSE

O técnico Matheus 
Costa manteve o mistério 
em relação ao substituto 
do volante Luiz Otávio, 
suspenso pelo terceiro car-
tão amarelo, para a par-
tida contra o Figueirense, 
nesta terça-feira (23), às 
19h15, no Estádio da Res-
sacada em Florianópolis. 
Em contrapartida, o treina-
dor confirmou que o goleiro 
Alisson entrará no lugar 
de Thiago Rodrigues, que 
também cumprirá suspen-
são automática.

SÃO BENTO X 
OPERÁRIO

Lutando contra o rebai-
xamento na Série B, o São 
Bento anunciou mais um 
reforço para a sequência 
da temporada. O lateral-di-
reito Marcos Martins dei-
xou o Santa Cruz e acertou 
com o clube de Sorocaba. O 
Bentão está na 17ª coloca-
ção, com oito pontos, três 

abaixo do Vila Nova, pri-
meiro fora da zona de rebai-
xamento da Série B. Já o 
Operário-PR vem de duas 
vitórias e deixou a zona 
de rebaixamento. O jogo 
será às 19h15 no Estádio 
Municipal Walter Ribeiro 
em Sorocaba (SP).

 
LONDRINA X VITÓRIA

O Tubarão recebe hoje, 
às 21h30, no Estádio do 
Café, o Vitória pela décima 
rodada do Brasileiro da 
Série B. Apenas três pon-
tos separam o Londrina da 
liderança. Com 17 pontos, 
o Alviceleste ocupa a sexta 
posição do campeonato. 

Semifinais da Copa do Brasil
Dia 07/08 - às 21h30 no Mineirão - Cruzeiro x Internacional
Dia 14/08 - às 21h30 na Arena Grêmio - Grêmio x Athletico
Dia 04/09 - às 21h30 no Beira Rio -  Internacional x Cruzeiro
Dia 04/09 - às 21h30 na Arena da Baixada - Athletico x Grêmio 

 São Paulo - A CBF 
(Confederação Brasileira 
de Futebol) sorteou a ordem 
dos mandos de campo para 
os jogos semifinais da Copa 
do Brasil. Athletico Para-
naense e Internacional 
decidirão em casa o segundo 
jogo das semifinais da Copa 
do Brasil 2019. 

A definição dos mandos 
de campo dessa fase do tor-
neio foi realizada por meio de 

sorteio realizado na sede da 
CBF nesta segunda-feira (22).

Os jogos de ida e volta já 
têm datas marcadas, assim 
como os dois jogos finais. 
Cruzeiro recebe o Interna-
cional no dia 7 de agosto. 
Grêmio recebe o Athletico 
na semana seguinte, no dia 
14 de agosto. Já as partidas 
que definirão os finalistas 
estão agendadas para o dia 
4 de setembro.
  

Pela Copa do Brasil, 
Athletico e  Inter fazem 

último jogo em casa

 Cornélio Procópio 
- PSTC é o campeão da 
segunda divisão do Campeo-
nato Paranaense. O time de 
Cornélio Procópio levantou 
a taça depois de um emo-
cionante empate por 3 a 3 
com o União Beltrão, no 
estádio Ubirajara Medeiros. 
O primeiro jogo da decisão 
havia terminado no 2 a 2 e, 
como teve a melhor campa-
nha geral, o PSTC jogava 
por dois resultados iguais. 
As duas equipes já haviam 
garantido o acesso e dispu-
tarão a Série A do Estadual 
em 2020.

No total, o PSTC, coman-
dado pelo técnico Reginaldo 
Vital, venceu 12 dos 19 
jogos disputados ao longo 
da segundona, além de mais 
quatro empates e três der-
rotas. Já o União Beltrão 
ganhou oito vezes, empatou 
seis e perdeu quatro.

A grande final reservou 
emoção do começo ao fim. 
Logo aos dois minutos do 
primeiro tempo, Patrick 
abriu o placar para os donos 
da casa. Na etapa final, um 
festival de gols. O União 
empatou com Rafael Xavier, 
aos dez.

DIVULGAÇÃO

CBF

Sorteio definiu os mandos dos jogos

Divisão de Acesso: PSTC é campeão
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 HYUNDAI I30
2012,2.0, automático, gasolina, preto. 
R$ 36.500. F: (45) 99961-8070  CI-190570.

VENDE-SE SAVEIRO
Saveiro Tropper 1.6, 2010, Flex, 
Vermelha, Cab. Est., Completa. R$ 
28.000,00, 45-99988-3377  CI-190667.

VENDE-SE RANGER
Ranger XLT Flex 2014, Cab. Dupla, 
Pra ta ,  Manua l ,  Comple ta .  R$ 
69.000,00, 45-99988-3377  CI-190660.

L-200 TRITON
L-200 Triton, 2016, Diesel, Prata, 
Manual, Completa. R$ 89.000,00, 
45-99988-3377  CI-190658.

VENDE-SE L-200
L-200 Triton, 2012, Diesel, Branca, 
Manual, Completa. R$69.000,00, 45-
99988-3377  CI-190666.

VENDE-SE LOGAN
Logan Expression 1.6, 2016, Flex, 
Branco, Completo. R$ 33.900,00, 45-
99988-3377  CI-190668.

COMPRAMOS CONSÓRCIO
 Diversos, contemplado ou não, de 
todas as administradoras, mesmo 
cancelado ou com parcelas em 
atraso, pagto a vista. F: (45) 
3224-9891/ 99966-6379/ 99103-
5944 orlandobortoli@hotmail.com  
CI-190717.

ALUGA-SE APART.
Loteamento Fag 2 qtos. ,  sala 
e coz. conjugada, bwc, sacada c/ 
churrasqueira e lavanderia, elevador, 
e vaga de gar., F: (45) 99999-9976/ 
99999-9696.  CI-190499.

V. MORETTI ALUGA
Apartamento localizado na Rua 
Paraná nº 5982, Coqueiral. Imóvel 
com sala, cozinha, área de serviço, 2 
quartos, 1 sacada, banheiro social, 1 
vaga de garagem. Valor para locação 
R$ 680,00  F: (45) 3322-1515 / 98814-
3212 (whats) CRECI 3149 J  CI-187723.

VENDE-SE APARTAMENTO
Ed. Saint Paul. Rua Rio de Janeiro 
1405, Centro, 03 qtos e 01 suíte, 
móveis planejados. R$ 550,000.  F: 
(45) 99972-4213  CI-190774.

VENDO APARTAMENTO
Apto Res. Cascavel, térreo, 3 qtos e d+ 
dependências, reformado com cozinha 
planejada, prédio com interfone, cerca 
elétrica, garagem coberta R$ 190.000, 
pode ficar locado. 45-99966-6699 
Creci 3999.  CI-190739.

WILLIAN VENDE
Vende apart. com 70m² sendo 60m² 
de area privada com 3 quartos mais 
dependencias por apenas R$ 215.000 
.F:(45)99922-7904 3035-2714 Willian 
Serafim Creci 19806f  CI-190952.

WILLIAN VENDE
Apart. no resd. Oeste localizado no 
Bairro Coqueiral sendo de 3 quartos 
mais dependencias 1 vaga para 
coberta para carro por apenas 200 
mill F:(45)99922-7904 Willian Serafim 
Creci 19806f www.willianserafim.com.
br  CI-190949.

WILLIAN VENDE APTO
Garden Club ,1 suite, 2 qtos mais 
dependências, moveis planejados, 
por apenas R$ 350.000, aceita imovel 
até 200 mil como parte de pagamento 
F: (45) 3035-2714/ 99922-7904/ 
99936-4099 Creci 19806f. www.
willianserafim.com.br  CI-190954.

SERAFIM VENDE SOBRADO
Região da Fag,com aprox. 150m², 
fino acabamento, 03 suítes mais 
dependências, água quente, por 
apenas R$ 530.000 F: (45) 3035-
2714/ 99922-7904 Creci 19806f. www.
willianserafim.com.br  CI-190951.

V. MORETTI ALUGA
Casa localizada na Rua Salgado Filho, 
4335. Imóvel com 66 m². 2 quartos, 
sala, cozinha, banheiro social, área 
de serviço, 1 vaga de garagem. Valor 
para locação R$ 950,00. F:(45)3322-
1515 / 98814-3212 (whats) CRECI 
3149 J  CI-187729.

V. MORETTI ALUGA
Sobrado para locação no Alto Alegre, 
Rua Publio Pimentel, com 1 sala, 3 
dormitórios, 2 banheiros, 1 área de 
serviço, 2 vagas de garagem. Valor 
para locação R$1.200,00 F:(45)3322-
1515 / 98814-3212 (whats)CRECI 
3149 J.  CI-187730.

V. MORETTI ALUGA
Casa localizada na Rua 13 de Maio, 
2643, Country. com 150 m², imóvel 
com sala de estar e sala de jantar, 1 
cozinha com armários, área de serviço 
com armários, 2 dormitórios com 
armários, 1 suíte master, 1 banheiro 
social, 2 vagas de garagem cobertas. 
Valor para locação R$ 2.200,00.  F: 
(45) 3322-1515 / 98814-3212 (whats)
CRECI 3149 J  CI-187725.

V. MORETTI VENDE
C a s a  l o c a l i z a d a  n a  R u a  d a 
Colonização, nº 1721. Imóvel com 3 
quartos, 1 banheiro, sala, cozinha, 
área de serviço, 1 vaga de garagem. 
Valor para Locação R$ 730,00. 
Valor para Venda R$ 180.000,00  
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI 3149 J  CI-187724.

WILLIAN VENDE
02 salas, cozinha, 01suíte, 02 qtos, 
banheiro social, área de serviço, área 
de lazer, sobra de terreno e duas 
Vagas. Área Construída 110m²., área 
do terreno: 260 m²,  Valor: R$ 370.000 
- Contato: 3035-2714 ou 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-190941.

WILLIAN VENDE CASA
No Angra dos Reis com aprox. 100m. 
de área construída sendo uma suíte 2 
quartos mais dependências, terreno 
com 250m medindo 10x25, por R$ 
350.000. F: (45)  9 9922-7904, 3035-
2714 ou 9 9936-4099 Willian Serafim 
creci 19806f.  CI-190939.

WILLIAN VENDE CASA
No Florença ótima posição solar, 
vaga p/ 2 carros acima no nível da 
rua, medindo 55m² sendo 2 quartos 
mais dependências, pequena sobra 
de terreno no fundo, por apenas R$ 
180.000 aceita financiamento. F: (45) 
3035-2714/ 99936-4099 Creci19806f  
www.willianserafim.com.br  CI-190942.

WILLIAN VENDE CASA
Casa no fundo do lote sendo que o 
terreno mede 10x20 com casa de 
aprox. 45m² não averbada por 180 
mil ou vende meio terreno medindo 
área total de 100m² por apenas 90 
mil estuda-se proposta de camionete 
ou utilitário como parte de pagamento 
contato: 9 9922-7904 3035-2714 ou 
9 9936-4099 Willian Serafim Creci 
19806f  CI-190943.

WILLIAN VENDE CASAS
Vende 3 casas no mesmo terreno 
(medidas do terreno 12x33,5) acima do 
nivel da rua, sendo 2 casas de aprox. 
65m² e uma casa estilo meia água 
no fundo com aprox. 60m² locados 
rendendo mais que 2 mil por mês, valor 
pedido no imóvel R$ 400.000l, estuda 
troca por imóvel em Londrina PR F: 
(45) 99922-7904 Creci 19806f.www.
willianserafim.com.br  CI-190959.

WILLIAN VENDE SOBRADO
Região do Porto Seguro de 114m², 
suite c/ hidro, 2 quartos, demais 
dependencias. R$ 375.000. F: (45) 
3035-2714/ 99922-7904 Creci 19806f. 
www.willianserafim.com.br  CI-190960.

WILLIAN VENDE SOBRADO
No Angra dos Reis, ótima localização, 
sendo com aprox. 140m², 1 suite 2 
quartos mais dependências,2 vagas 
cobertas sobra de terreno no fundo, 
espaço gourmet por apenas R$ 
380.000,  estuda-se proposta F:(45) 
99922-7904/3035-2714/99936-4099 
-  WillianSerafim Creci 19806f  CI-190958.

WILLIAN VENDE/TROCO
Casa em Santa Teresa, com 3 quartos, 
terreno de esquina por R$180.000  
F: (45) 3035-2714/ 9922-7904 Creci 
19806f. www.willianserafim.com.br  
CI-190957.

V. MORETTI ALUGA
Kitinete localizada na Av. Brasil, 5431, 
próximo ao Mc Donalds, imóvel com 
sala e cozinha conjugadas, 1 quarto, 1 
banheiro Valor para locação R$ 450,00 
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI3149 J  CI-187727.

V. MORETTI ALUGA
Kitinete localizada na Rua Visconde do 
Rio Branco, 1410, Neva. Imóvel com 
40 m², 1 sala e cozinha integradas, 1 
quarto com banheiro, área de serviço, 
1 despensa. Valor para locação R$ 
500,00  F:(45)3322-1515 / 98814-3212 
(whats) CRECI 3149 J.  CI-187728.

V. MORETTI ALUGA
Sala comercial localizada na Av. 
Brasil, 7572. Imóvel com 640 m², com 
mezanino e área com churrasqueira, 
em frente a Praça do Migrante. 
Valor para locação R$12.500,00  
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI 3149 J  CI-187731.

V. MORETTI ALUGA
Barracão com aproximadamente 540 
m² com recepção, sala administrativa, 
cozinha, banheiro, mezanino com 
churrasqueira e banheiro e refeitório. 
Localizado no núcleo industrial III. 
Valor para locação R$ 5.000,00 
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats)
CRECI3149J  CI-187722.

V. MORETTI VENDE/ALUGA
Sala comercial localizada na Av. Brasil 
no Central Park em Cascavel. Imóvel 
com área de 35,17 m². Valor para 
locação R$ 470,00 + condomínio. 
Venda R$ 97.000,00  F:(45)3322-1515 
/ 98814-3212 (whats) CRECI 3149 
J  CI-187726.

GRANDE OPORTUNIDADE
Fazenda. 2.700 hás, próximo a Campo 
Grande- MS, terra ótima para lavoura, 
hoje em pasto, apenas R$ 10.000/hás.
Tenho outras opções de fazendas em 
MS. F:(67) 99971-3855 wats CRECI 
2649  CI-190866.

REGIÃO CENTRAL
Terreno c/ 1050m² (25x42) Rua Vitória, 
770  R$ 1.900.000 F:(45) 99966-6699  
Creci 3999.  CI-190665.

TERRENO CANADA/PIATTI
13x55, 715m², frente para Rua 
Marechal Rondon, área plana. R$ 
500,000. Aceito camionhete como 
parte de pagamento até R$ 100,000,00 
F:(45) 99922-4943  CI-190982.

TERRENO CANCELLI
(13X35), 455m², Rua Alcir da Motta 
c /  Mal .  F lor iano (preservação 
permanente) R$ 180.000, aceito carros 
e parcelamenteo. F:(45) 99966-6699, 
creci 3999  CI-190662.

TERRENO JD PALMEIRAS
 Rua Tarcílio Wagner, 59, c/ Hercílio 
Luz  550m², c/ casa de madeira, R$ 
420.000, vendo 50% do terreno,275m² 
por R$ 210.000,00,  F:(45) 99966-6699 
Creci 3999.  CI-190664.

TERRENO PERIOLLO
De esquina, 150m² (10x15), Rua 
Horácio dos Reis c/ Toledo, R$ 
120.000 . F: (45) 99966-6699 creci 
3999  CI-190661.

TERRENO SANTO ONOFRE
 Rua Tupinanbás, divisa com o Santa 
Cruz, 270 m², (10x27), (preservação 
permanente), R$ 120.000 F: (45) 
99966-6699, CRECI 3999.  CI-190663.

VENDE-SE  TERRENO
Terreno Braz Madeira, 360 m2, Rua 
Rio Bonito, R$ 120.000,00 ou ½ lote 
por R $65.000,00. 45-99966-6699 
Creci 3999  CI-190659.

VENDO TERRENO
ÁREA no 14 DE NOVEMBRO c/ 
4.633m², frente para a Rua Souza 
Naves Sul, após o viaduto Petrocon, ao 
lado da Met. Turmina, R$ 1.200.000,00. 
45-99966-6699 Creci 3999.  CI-190740.

VENDO TERRENO
Terreno no country, c/ 962m (17,50m 
x 55m) rua rio grande do norte, entre 
as ruas 13 de maio e tiradentes, 
r$ 1.100.000,00, aceita carros e 
parcelamento. 45-99966-6699 creci 
3999.  CI-190741.

WILLIAN VENDE
Terreno na região do Pioneiros 
Catarinense medindo 15x12 ótima 
localização por apenas R$ 135.000 F: 
(45) 3035-2714 - 9 9922-7904  CI-190944.

WILLIAN VENDE
Vende 20 alq. em cascavel a 1.000m 
do asfalto com aprox 17 alq. mec. por 
R$ 4.500.000, , contato 9 9922-7904 
ou 3035-2714 Willian Serafim creci 
19806f
  CI-190945.

WILLIAN VENDE
Chacara de 2,5 alq. frente para BR 
369 muito boa de agua situada na 
saida para corbelia por apenas 3.500 
sacas por alqueire.  F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim  CI-190953.

WILLIAN VENDE
11.9 alq. em Santa Tereza do Oeste 
encostada no perímetro urbano 
com aprox. 10 alq. mecanizado por 
apenas 3.250 sacas de soja por 
alq.F: (45) 99922-7904 Willian Serafin 
Creci19806f www.willianserafim.com.
br  CI-190940.

WILLIAN VENDE
Vende fazenda com 68 alq. com aprox. 
40 alq. em plantio de eucalipto com 
aprox 5 anos, o restante em pastagem 
e reserva a estrada desce ate o fim 
da área, apenas 85 mil por alq. (ent. 
+ 5 anos) 3035-2714, 9 9936-4099 
ou  9 9922-7904 Willian Serafim creci 
19806f.  CI-190946.

WILLIAN VENDE CHACARA
Próximo de perímetro urbano de 
Cascavel, fundos para rio pequeno, a 
3 km do asfalto, sem benfeitorias por 
apenas 500 mil, contato 9 9922-7904 
ou 3035-2714 Willian Serafim creci 
19806f  CI-190955.

WILLIAN VENDE CHÁCARA
De 2.000m², com a agua de poço semi 
artesiano, ótima locação, sendo aprox. 
1.000m da BR 277, por apenas R$ 
160.000, estuda se proposta F:(45) 9 
9922-7904 3035-2714 willian serafim 
Creci 19806f  CI-190961.

WILLIAN VENDE CHÁCARA
De 1 alq. a 5 km do asfalto região de 
São Salvador, com casa mista mais 
algumas benfeitorias, rio no fundo, 
ótima localização, por apenas R$ 
380.000, estuda-se permuta como 
parte de pagamento 9 9922-7904 9 
9936-4099 ou 3035-2714  CI-190956.

WILLIAN VENDE FAZENDA
Na região de Cascave,l sendo a 10 km 
do perímetro urbano, aprox 8 km do 
asfalto, área com 35 alq. mecanizado 
e 21 alq. de área de pastagem bem 
formada e reserva, 3 casas simples, 
açude, boa de água, barracão para 
maquinário excelente estrutura por 
apenas R$ 151.785,71 o alq. estuda-
se permuta ate 50% do valor ou prazo 
de pagamento 9 9922-7904 9 9936-
4099 ou 3035-2714 Willian Serafim 
Creci 19806f  CI-190950.

WILLIAN VENDE SITIO
De 26 alq aprox. 19 alq. mec. próximo 
a Santa Tereza do Oeste muito bom 
de agua com nascentes dentro da 
propriedade, valor pedido 2.000 sacas 
por alq. 9 9922-7904, 3035-2714 ou 
9 9936-4099 Willian Serafim creci 
19806f  CI-190948.

WILLIAN VENDE TERRENO
Na região do Alto Alegre medindo 
14x30 acima do nivel da rua otima 
opção para construção de 3 casas ou 3 
sobrados por apenas 285 mil, contato 9 
9922-7904 3035-2714 Willian Serafim 
Creci 19806f  CI-190947.

ACABO COM TUDO
Controle de pragas urbanas, baratas, 
ratos, pulgas, formigas, aranhas, 
prevenção contra mosquito da 
dengue, orçamento sem compromisso. 
Garantia comprovada. F. 3222-9319 
Whatsapp 45 99929-2068 c/ Nelson  
CI-187780.

FIM DOS MOSQUITOS
Estão levando o seu sono? Sua 
cozinha parece um zoológico? 
Paredes e móveis estão esfarelando? 
Seus problemas acabaram, eu resolvo. 
Orçamento sem compromisso. F. 
3222-9319 Whatsapp 45 99929-2068 
c/ Nelson  CI-188971.

MASSAGEM
Relaxante, nervo ciático, coluna, 
plataforma vibratória para musculação 
e nervo, reike, shiatsu, modeladora, 
todos os dias, inclusive feriados. F:(45) 
99135-4180/ 99831-4766.  CI-190532.

                VENDE-SE HOTEL
Em Céu Azul, à 100m da BR, tratar pelo

fone: (45) 3266-1342 ou 99846-5828

SÚMULA DE REQUERIMENTO DA 
RENOVAÇÃO DA LICENÇA DE OPERAÇÃO 

SUINOCULTURA
JOSE LUIZ LINN, torna público que irá requerer ao 
IAP, a Renovação da Licença de Operação para a 
atividade de Suinocultura no Sistema de Terminação 
destinada a 1.000 animais, implantada no Lote Rural 
Número 302 da Gleba 11 – Linha Santa Clara – distrito 
de São Roque. 

SÚMULA DE EMISSÃO DE RENOVAÇÃO DA 

LICENÇA DE OPERAÇÃO SUINOCULTURA

JOSE LUIZ LINN, torna público que recebeu do IAP, a 

Licença de Operação para a atividade de Suinocultura 

no Sistema de Terminação destinada a 1.000 animais, 

implantada no Lote Rural Número 302 da Gleba 11 – 

Linha Santa Clara – distrito de São Roque, Santa 

Helena, PR, com validade até 07/11/2018.

PLASTCEU INDUSTRIA E RECICLAGEM DE 
PLASTICOS CÉU AZUL LTDA  - CNPJ Nº 
07.444.788/0001-74 torna público que irá  requerer ao 
IAP, a Renovação da Licença de Operação para indústria 
de reciclagem de plásticos instalada na Linha Dois 
Irmãos, lote 269-a - Zona Rural - Céu Azul - Pr. 

SÚMULA DE REQUERIMENTO  DE 
RENOVAÇÃO DA LICENÇA DE OPERAÇÃO

 DA LICENÇA DE OPERAÇÃO
SÚMULA DE RECEBIMENTO DE RENOVAÇÃO

PLASTCEU INDUSTRIA E RECICLAGEM DE 
P L Á S T I C O  C É U  A Z U L LT D A  -  C N P J  N º 
07.444.788/0001-74 torna público que recebeu do IAP, a 
Renovação da Licença de Operação para indústria de 
reciclagem de plásticos (nº 103476- R1 valida até 
19/08/2019) instalada na Linha Dois Irmãos, lote 269-a - 
Zona Rural - Céu Azul - Pr. 

SÚMULA DE PEDIDO DE LICENÇA PRÉVIA

A U T O  P O S T O  S U L  LT D A  -  C N P J  N º 
76.465.590/0001-90 torna público que irá requerer ao 
IAP, a Licença Prévia para comércio varejista de 
combustíveis, lubrificantes, conveniência,  troca de óleo 
e lavagem de veículos a ser instalada na Rua Benjamin 
Peretto, s/nº - Lotes 1-6, 8-13 e 15, Centro – Dois 
Vizinhos  - Pr. 

SÚMULA EMISSÃO DE LICENÇA 

INSTALAÇÃO

JOSE HELENO MILHOME E DARCI BOTTEGA 

tornam público que receberam do IAP, Licença 

Instalação para AMPLIAÇÃO AVICULTURA DE 

CORTE, a ser implantada no LR 11-A-1, GL. 4, COL. 

'A' CASCAVEL, OURO VERDE, Município de 

CORBÉLIA, Estado do Paraná. Validade: 22.06.2021.
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